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ЦЕЛЕВАЯ РАССЫЛКА ИЗДАНИЯ

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Единая Транспортная Система 
«Автобусные линии страны»;

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Развитие автовокзалов страны»;
Организации – члены Общественного совета по совершенствованию деятельности 

автовокзалов;
Пассажирские автотранспортные предприятия;
Организации, эксплуатирующие автовокзалы и пассажирские автостанции;
Некоммерческие организации в сфере транспорта;
Органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации в сферах 

транспорта, градостроения и природопользования;
Государственная Дума Федерального Собрания Российской Федерации;
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации;
Полномочные представители Президента Российской Федерации 

в федеральных округах;
Министерство транспорта Российской Федерации;
Министерство внутренних дел Российской Федерации;
Государственная инспекция безопасности дорожного движения Министерства 

внутренних дел Российской Федерации и его территориальные управления;
Генеральная прокуратура Российской Федерации;
Федеральная служба безопасности Российской Федерации и ее территориальные 

управления;
Федеральная служба по надзору в сфере транспорта, территориальные управления 

государственного автодорожного надзора;
Территориальные органы исполнительной власти города Москвы;
Департамент транспорта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры 

города Москвы;
Профсоюзные организации в сфере автомобильного транспорта;
Общества защиты прав потребителей;
Научно-исследовательские и высшие учебные организации 

в сфере автомобильного транспорта;
ОАО «Российские железные дороги»;
Организации следующих видов деятельности: реализации автобусов, запасных 

частей, топлива; технического обслуживания, ремонта, переоборудования 
автобусов; спутниковой навигации; страхования, рекламы.

28 марта 2013 года

Некоммерческое партнерство «Развитие автовокзалов страны»
и Союз автотранспортных предпринимателей Свердловской области, 
при поддержке  Министерства транспорта РФ и ОАО «НИИАТ» проводят 
Всероссийскую конференцию 
«Программное обеспечение для автоматизации бизнес-процессов автовокзала»

г. Екатеринбург, ул. Фрунзе, 26 здание 
трамвайно-троллейбусного управления

Программа Всероссийской  конференции предусматривает следующие вопросы:

1.  Опыт внедрения и эксплуатации комплексных автоматизированных систем 
управления пассажирскими перевозками на автовокзалах в регионах РФ.

2.  Презентации автоматизированных систем по продаже билетов, 
автоматизированных систем информирования пассажиров, программного 
обеспечения и терминального оборудования.

3.  Функциональные особенности систем, экономическая эффективность 
использования.

4.  Использование спутниковых навигационных систем ГЛОНАСС/GPS 
для диспетчерского сопровождения, контроля качества транспортного 
обслуживания, обеспечения безопасности пассажиров и водителей. 
Интеграция ГЛОНАСС/GPS в комплексные автоматизированные системы 
управления пассажирскими перевозками.

5.  Перспективные разработки в области автоматизации бизнес-процессов, 
центров обработки данных. Технологические решения по автоматизации 
работы отделов пассажирских перевозок. Специфика эксплуатации 
программного обеспечения для множественных систем объектов 
транспортной инфраструктуры.

6.  Решение вопросов передачи информации по низкоскоростным каналам 
передачи данных. Использование Интернета для создания систем продажи 
билетов.

7.  Перспективы перехода на единую автоматизированную систему продажи 
билетов. Интегрирование систем разных производителей, обмен данными 
между системами.

8.  Требование российского и местного законодательства по продаже билетов.

Просим вас принять участие в данном мероприятии, рассмотреть 
планируемые темы и вопросы, которые вы считаете наиболее актуальными,  
подтвердить и определить Ф.И.О. участника(ов) с вашей стороны и направить 

в наш адрес предложения и пожелания в участии по формированию 
программы проведения Всероссийской конференции по факсу: 

8 (495) 739-34-00 или по e-mail: info@npravs.ru ; 89126153883@bk.ru 
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 СЛОВО  РЕДАКТОРА СЛОВО  РЕДАКТОРА

Уважаемые коллеги!

В конце января в Москве произошло событие, которое поставило 
точку в споре о пути развития отрасли автовокзалов России. Пере-
стал функцианировать объект ОАО «РЖД-Трансфер Север». После за-
крытия объекта всплыли различные проблемы, которые на момент 
выхода этого номера еще не решены. Мы разместили первую часть 
поступивших комментариев и оценок экспертов – профессиональ-
ных автотранспортников – по указанной проблеме. Но главное, что 
помпезно заявленная система альтернативных автовокзалов суще-

ствующим исторически объектам во многих регионах себя не оправдала, а, наоборот, внес-
ла сумбур на рынок. К сожалению, в первую очередь, пострадал именно пассажир.

Все произошедшее еще раз подчеркивает, что каждый должен заниматься своим делом. 
Дирекции железнодорожных вокзалов, которая организовала конкурс, в результате которо-
го на рынке автовокзалов появилось ОАО «РЖД-Трансфер», нужно было внимательнее отне-
стись к реальной ситуации и делать ставку на региональные автовокзалы и их некоммер-
ческие организации при создании цивилизованных межсубъектных автобусных перевозок на 
конкретных территориях.

Кстати, ситуация с «РЖД-Трансфер» в период 2010–2013 гг. выявила недальновидность 
целого ряда чиновников, отвечающих за транспорт в своих регионах. Принимались попу-
листские решения, не учитывалось мнение операторов рынка и существующих автовок-
залов. Рынок официальных вокзалов понес финансовые потери, впрочем, как и перевозчики. 
Сдается мне, что за это никто не понесет наказание (хотя бы моральное), и совесть никого 
не замучает. Поэтому я обращаюсь к моим коллегам: «Давайте сплотим наши ряды и не до-
пустим больше никаких интервенций в наш рынок!»

По состоянию на конец марта 2013 года в автотранспортной отрасли произошли со-
бытия и были опубликованы документы, которые определяют тенденции и новые подходы 
в ее развитии.

В Москве подведены итоги реализации городской государственной программы «Развитие 
транспортной системы» в 2012 году и планы на 2013 год. В Московской области одной из 
наиболее важных задач в работе Минтранса области стало пресечение деятельности не-
законных перевозчиков на регулярных маршрутах.

Кроме того, мы налаживаем тесные связи с нашими соседями, в связи с чем публикуем об-
зор проблематики пассажирских автобусных перевозок в Республике Беларусь. Отметим, 
что проблемы у нас схожие, и поэтому обмен опытом по их решению так же актуален, как 
и двусторонние связи. В следующих выпусках мы планируем освещение проблематики авто-
транспортной отрасли на всем постсоветском пространстве.

Отдельно хочется поздравить коллектив и руководство ОАО «АвтоВАС», объединяющее 
автовокзалы и автостанции Чувашской Республики, с 20-летием и пожелать успехов в раз-
витии собственной инфраструктуры и всей автотранспортной отрасли в целом!

 Борис Лоран
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В ходе заседания Правительства 
Москвы заммэра Москвы, 
руководитель Департамента 
транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры М. Ликсутов 
доложил об основных итогах 
реализации городской 
государственной программы 
«Pазвитие транспортной 
системы» в 2012 году и планах 
на 2013 год.

В 2012  году работа велась 
по следующим основным на-
правлениям: ускоренное стро-
ительство линий метрополи-
тена; дальнейшее развитие 
пригородных железнодорож-
ных перевозок; увеличение ко-
личества предложенных мест 
для пассажиров; строитель-
ство новых дорог и  сооруже-
ний; реконструкция вылетных 
магистралей; развитие обще-
ственного транспорта; повы-
шение качества обслуживания 
и  техническое переоснащение 
общественного транспорта; 
строительство и  обустройство 
транспортно-пересадочных уз-
лов; создание единого москов-
ского парковочного простран-
ства, внедрение интеллекту-
альной транспортной системы. 
На реализацию программы 
в  2012  году было выделено 
300  млрд рублей. В  2013  году 
на эти цели будет направлено 
367 млрд рублей.

Говоря о  развитии Москов-
ского метрополитена, М.  Лик-

сутов отметил, что в 2012  году 
было введено 8,5 км новых ли-
ний, в  2013  году планируется 
ввести еще 14  км. Кроме того, 
значительное внимание было 
уделено развитию наземно-
го общественного транспор-
та, в  частности, обновлению 
подвижного состава. К  концу 
2012  года доля современного 
подвижного состава, полно-
стью приспособленного для 
нужд всех категорий пассажи-
ров, включая людей с  ограни-
ченными возможностями, со-
ставила 52,4%. В целом к концу 
2012  года ликвидировано на-
копленное годами отставание 
в  темпах обновления подвиж-
ного состава, что позволит сни-
зить в 2013 году темпы закупок 
подвижного состава для нужд 
города.

В 2012  году в  столице было 
введено 68,8 км выделенных по-
лос для общественного транс-
порта, их общая протяженность 
составила 158,1 км. В 2013 году 
запланирован ввод дополни-
тельно 55,6 км выделенных по-
лос. К  концу 2013  года на 80% 
вылетных магистралей будут 
введены выделенные полосы. 
Кроме того, в  2012  году было 
продолжено формирование 
полуэкспрессных автобусных 
маршрутов от периферийных 
до центральных частей горо-
да. В дополнение к трем марш-
рутам, открытым в  2011  году, 
в  феврале 2012  года открыт 
очередной маршрут «Митино – 
Белорусский вокзал». Средняя 
скорость движения на таких 
маршрутах составляет 41  км/ч, 

и  в 2013  году их запуск плани-
руется продолжить.

С 1 июля 2012 года «Мосгор-
транс» принял на обслужива-
ние 29  внутримуниципальных 
маршрутов на присоединен-
ных к Москве территориях. Со-
вместно с Департаментом соци-
альной защиты населения, пре-
фектурой Троицкого и Новомо-
сковского административных 
округов и подведомственными 
организациями были прорабо-
таны вопросы перевозки жи-
телей этих округов к  центрам 
социальной защиты населения 
маршрутами наземного пасса-
жирского транспорта.

Для повышения комфорт-
ности наземного транспорта 
и  удобства его использования 
в  2012  году на перевозчика 
была возложена ответствен-
ность за выполнение расписа-
ния движения, безопасность 
и  качество обслуживания пас-
сажиров. За счет новых меха-
низмов контроля и  оплаты де-
ятельности перевозчиков пла-
нируется уменьшить средний 
интервал движения наземного 
пассажирского транспорта по 
городу до 5–7 минут в час пик, 
обеспечить высокую точность 
исполнения расписания и  ор-
ганизовать тактовое движение 
на ряде маршрутов, а  также 
эффективную систему онлайн-
контроля перевозчика и  кон-
троля местоположения автобу-
са с  использованием системы 
ГЛОНАСС.

В 2012 году была разработа-
на концепция развития таксо-
моторного транспорта. По сло-

Городская госпрограмма 
«Pазвитие транспортной системы» 
в 2012 году и планы на 2013 год 

В ходе заседания Правительс
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вам М. Ликсутова, ее основные 
направления – внедрение еди-
ных стандартов сервиса, пере-
ход на единые тарифы, стиму-
лирование поездок на корот-
кие расстояния, установление 
требований к  водителю, авто-
мобилю, обязательному обору-
дованию и  цветографической 
раскраске автомобиля, ис-
пользуемого как такси. К концу 
2012  года в  городе было заре-
гистрировано более 24 тыс. ли-
цензированных автомобилей 
такси. В Москве было организо-
вано и обустроено 220 стоянок 
на 908 машино-мест для такси. 
В планах на 2013 год – довести 
количество легальных такси не 
менее чем до 32  тыс. единиц, 
а  стоянок  – до 500. Будет про-
должена реализация допол-
нительных преференций для 
легальных таксомоторных ком-
паний: бесплатная парковка на 
улично-дорожной сети города 
и  въезд в  аэропорты и  на же-
лезнодорожные вокзалы.

В 2012  году была принята 
программа развития пригород-
ного железнодорожного со-
общения в  Московском транс-
портном узле до 2020 года. Про-
грамма предусматривает удво-
ение провозных мощностей, 

а  также интеграцию железных 
дорог в  городскую систему 
общественного транспорта. 
Предполагается, что рост пас-
сажиропотока на пригородном 
сообщении вырастет на 60%. 
Правительством Москвы и ОАО 
«Российские железные дороги» 
было подписано соглашение 
по приоритетному развитию 
пяти наиболее востребован-
ных пассажирами направле-
ний  – Казанского, Ярослав-
ского, Горьковского, Курского 
и Савеловского – в первую оче-
редь за счет средств бюджета 
города Москвы. Остальные на-
правления будут профинанси-
рованы из бюджета Российской 
Федерации.

В рамках проведенных в 
2012  году мероприятий была 
увеличена провозная способ-
ность пригородных поездов 
за счет увеличения количества 
предложенных мест в  ваго-
нах и  увеличения количества 
вагонов в  составах поездов: 
было дополнительно создано 
164  тыс. мест в  пригородных 
поездах  – на 15% больше, чем 
в 2011 году. В 2013 году работа 
по приоритетному развитию 
пригородных перевозок будет 
продолжена. В частности, будет 

увеличено число предложен-
ных мест и  количество вагон-
ных составов еще на 10%  – на 
109 тыс. мест – в пригородных 
поездах.

Как сообщил М.  Ликсутов, 
продолжается работа по про-
екту открытия пассажирских 
перевозок на Малом кольце 
Московской железной дороги. 
Это позволит создать дополни-
тельный пересадочный контур 
в дополнение к существующим 
и строящимся линиям Москов-
ского метрополитена и  приго-
родным железнодорожным ли-
ниям и  существенно повысить 
удобство транспортной систе-
мы города в  целом. На МКЖД 
предусмотрено обустройство 
31 станции, 19 из которых будут 
иметь удобную систему пере-
садки на линии железной до-
роги и  станции Московского 
метрополитена. По расчетам 
НИиПИ Генплана, этой транс-
портной системой будут поль-
зоваться около 280  млн пасса-
жиров в год.

В 2012  году велись рабо-
ты по строительству и  рекон-
струкции девяти радиальных 
магистралей (Ярославское, Ка-
ширское, Варшавское, Ленин-
градское, Дмитровское, Щел-
ковское шоссе, Балаклавский 
проспект, шоссе Энтузиастов, 
Рублевское шоссе, Комсомоль-
ский проспект, проспект Вер-
надского), Северо-Западной 
хорды, на Четвертом транс-
портном кольце от шоссе Эн-
тузиастов до Измайловского 
шоссе. В  2012  году введено 
60,51  км дорог, построено 
18 искусственных сооружений, 
проведены дорожно-ремонт-
ные работы на 23,92  млн км 
дорог. Кроме того, в  2012  году 
было создано 11  плоскостных 
транспортно-пересадочных 
узлов (ТПУ), а также начаты ра-
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боты по обустройству 23  ТПУ. 
В 2013 году запланирован ввод 
в эксплуатацию 180 ТПУ.

М.  Ликсутов напомнил, что 
в  прошедшем году в  городе 
был реализован пилотный 
проект внедрения платной 
парковки в  центре столицы. 
В  ходе его исполнения были 
установлены информацион-
ные щиты и  дорожные знаки, 
нанесена соответствующая 
разметка, запущена система 
информирования водителей 
о  наличии свободных мест на 
территории пилотного проек-
та через портал parking.mos.ru, 
разработаны мобильные при-
ложения для оплаты парковки. 
В городе в 2012 году было вве-
дено 7  перехватывающих пар-
ковок на 1234 машино-мест, а в 
2013  году планируется ввести 
еще 5 парковок. В 2013 году так-
же планируется открыть зону 
платной парковки в  границах 
Бульварного кольца. По словам 
М.  Ликсутова, этот проект по-
зволит увеличить пропускную 
способность улично-дорожной 
сети в центре города на 15%.

Для повышения пропуск-
ной способности дорог и  сни-
жения аварийности в  столи-
це создается интеллектуаль-
ная транспортная система. 
В  2013  году в  городе будет за-
вершена установка всего пе-
риферийного оборудования, 
детекторов транспортных по-
токов, 1700 новых светофоров, 
200  стационарных и  200  мо-
бильных комплексов фото- 
и  видеофиксации. Кроме того, 
будет установлен 100-процент-
ный контроль за городским 
наземным транспортом через 
систему ГЛОНАСС. Для удоб-
ства пассажиров будут устро-
ены информационные табло 
на остановках наземного пас-
сажирского транспорта с  ин-

формацией о  ближайших рей-
сах наземного пассажирского 
транспорта. В  целом охват ин-
теллектуальной транспортной 
системой города в  2013  году 
планируется довести до 100%.

В целях повышения ком-
фортности передвижения по 
городу ведется создание пеше-
ходных зон в пределах Садово-
го кольца. В 2012 году введены 
пешеходные зоны вдоль улицы 
Кузнецкий Мост, Столешнико-
ва переулка, Камергерского 
переулка и на улице Петровка. 
В  2013  году планируется раз-
витие пешеходного простран-
ства в  центральной части го-
рода, в  том числе с  сужением 
проезжей части в  целях более 
комфортного движения пасса-
жиров и организации безопас-
ного дорожного движения.

В 2012 году была разработа-
на новая система тарифов на 
общественный транспорт, кото-
рая будет поэтапно внедряться 
до 1  сентября 2013  года. Вне-
дрение нового тарифного меню 
и  новой системы продажи би-
летов на общественном транс-
порте позволит упростить 
пересадки между различными 
видами транспорта в  городе, 
а  также в  три раза сократить 
потерю времени в  очередях 
к  кассам метро и  к автоматам. 
Комментируя итоги заседания 
Правительства города, М.  Лик-
сутов подчеркнул, что новое 
тарифное меню не отменяет 
билеты на 1  поездку в  метро-
политене. «Билеты на разовые 
поездки полностью сохраняют-
ся в 2013–2014 годах без изме-
нений. С  1  сентября они будут 
на современном электронном 
носителе», – сообщил М. Ликсу-
тов.

«Планы 2012  года выполне-
ны в полном объеме, в сравне-
нии с ситуацией на начало года 

наблюдается значительный 
прогресс по ключевым пока-
зателям эффективности»,  – за-
явил в  завершение доклада 
М. Ликсутов.

C. Cобянин поручил Департа-
менту транспорта по заверше-
нии реконструкции пяти вылет-
ных магистралей (Варшавское, 
Каширское, Ярославское шоссе, 
Ленинградское шоссе и трасса, 
Рублевское шоссе, Балаклав-
ский проспект) организовать 
на них маршруты экспресс-ав-
тобусов. «Реконструкция этих 
трасс была обусловлена не 
только улучшением движения 
личного легкового транспорта, 
но и не в последнюю, а скорее 
в первую очередь – движением 
общественного транспорта»,  – 
заявил мэр Москвы. Он также 
напомнил, что в  2013  году бу-
дет начата реконструкция пу-
тей на МКЖД и на пригородных 
направлениях. В  бюджете го-
рода на эти цели будет преду-
смотрено 17  млрд рублей на 
три года, кроме того, 30  млрд 
дополнительно будут выделе-
но Российской Федерацией на 
реконструкцию приоритетных 
направлений пригородных пе-
ревозок.

http://www.mos.ru
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Одной из наиболее важных 
задач в работе Министерства 
транспорта Московской 
области является пресечение 
деятельности незаконных 
перевозчиков на маршрутах 
регулярных перевозок. 

Незаконных перевозчиков  
можно разделить на несколько 
категорий.

Первая  – это перевозчики, 
которые осуществляют свою 
деятельность без государ-
ственной регистрации в  ка-
честве юридического лица, 
индивидуального предпри-
нимателя и  без специального 
разрешения  – лицензии, так 
называемые «бомбилы». Кон-
троль за нарушениями в  этой 
области находиться в  компе-
тенции федеральных орга-
нов исполнительной власти. 
Это УГАДН МО и  структурные 
подразделения ГУВД по МО. 
В  настоящее время Кодексом 
Российской Федерации об 
административных правона-
рушениях установлен штраф 
за указанные нарушения до 
400 000 рублей с конфискаци-
ей транспортного средства, 
что в  значительной степени 

сократило численность таких 
перевозчиков. Министерство 
транспорта Московской об-
ласти систематически органи-
зует проведение совместных 
мероприятий с  контрольно-
надзорными органами по пре-
сечению деятельности указан-
ной категории перевозчиков.

Вторая категория нелегаль-
ных перевозчиков  – это пере-
возчики, осуществляющие свою 
деятельность на маршрутах 
регулярных перевозок под ви-
дом заказных. Управлением на-
работана практика сбора дока-
зательств осуществления ими 
регулярных перевозок и  при-
влечения к  административной 
ответственности, как не имею-
щих разрешения, по статье 12 
Закона Московской области от 
05.10.2006 №  170/2006-ОЗ «Об 
административной ответствен-
ности за правонарушения на ав-
томобильном и  наземном элек-
трическом транспорте в Москов-
ской области». Кроме того, копии 
материалов дел об администра-
тивных правонарушениях, сви-
детельствующих об осуществле-
нии регулярных перевозок под 
видом заказных направляются 
в  УГАДН МО для принятия мер 
в  соответствии с  действующим 
законодательством.

Следующая и  основная ка-
тегория  – это перевозчики, 
имеющие лицензию, но не име-
ющие разрешения на право 
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работы по маршруту. Управле-
нием административно-транс-
портного контроля сформиро-
вана база данных незаконных 
перевозчиков. В  2012  году 
Управлением зарегистрирова-
но 33 перевозчика различных 
форм собственности, осущест-
вляющих свою деятельность 
на 34  маршрутах транспорт-
ными средствами в количестве 
199  единиц. Эти данные могут 
меняться ежедневно в  зависи-
мости от ситуации.

Основным инструментом 
в  области пресечения неза-
конных перевозок является 
Закон Московской области от 
05.10.2006 №  170/2006-ОЗ «Об 
административной ответствен-
ности за правонарушения на 
автомобильном и  наземном 
электрическом транспорте в 
Московской области», в  соот-
ветствии с  которым указанные 
лица привлекаются к  админи-
стративной ответственности по 
статьям 10.2 и 12:

– ст. 10.2 «Осуществление пе-
ревозок пассажиров по марш-
руту (маршрутам), не вклю-
ченному (не включенным) в 
Реестр маршрутов регулярных 
перевозок Московской обла-
сти» предусмотрено наказание 
в  виде штрафа на водителя 
в  размере от 1000  до 3000  ру-
блей; на должностных лиц  – 
от 10 000 до 20 000 рублей; на 
юридических лиц – от 50 000 до 
70 000 рублей.

– ст. 12 «Осуществление пе-
ревозок пассажиров без раз-
решения на право работы по 
маршруту или маршрутной 
карты» предусмотрено нака-
зание на водителей в  разме-
ре от 2000  до 5000  рублей; на 
должностных лиц – от 40 000 до 
50 000 рублей; на юридических 
лиц  – от 50  000  до 70  000  ру-
блей.

Во втором полугодии 2012 го-
да по указанным статьям при-
влечено к  административной 
ответственности 455  нарушите-
лей.

Однако учитывая экономи-
ческую прибыль, полученную 
от незаконной деятельности, 
размеры санкций, предусмо-
тренные действующим законо-
дательством, явно не достаточ-
ны для эффективного его при-
менения.

В этой связи, Министерством 
транспорта Московской об-
ласти подготовлен проект за-
кона «О внесении изменений 
в  Закон Московской области 
«Об административной ответ-
ственности за правонарушения 
на автомобильном и наземном 
электрическом транспорте в 
Московской области», преду-
сматривающий увеличение 
санкций по ст. 10.2 до 100 (ста) 
тысяч рублей, а по ст. 12, в слу-
чае повторного совершения 
правонарушения юридическим 
лицом, – до 200 (двухсот) тысяч 
рублей.

Кроме того, Министерством 
транспорта Московской обла-
сти разработаны предло-
жения о внесении измене-
ний в федеральное законо-
дательство: в ст. 27.14 КоАП 
РФ в части предоставления 
права должностным лицам 
органов исполнительной 
власти субъектов Россий-
ской Федерации осущест-
влять арест транспортных 
средств, являющихся ору-
дием или предметом со-
вершения административ-
ного правонарушения.

Одновременно плани-
руется создание судеб-
ного прецедента и  прак-
тики применения статьи 
27.10  КоАП РФ, при кото-
рой транспортное сред-

ство, используемое при неза-
конной перевозке, изымается 
в качестве орудия совершения 
административного правона-
рушения до вынесения процес-
суального решения.

Данные меры позволят фи-
зически лишить незаконно-
го перевозчика возможности 
использовать транспортное 
средство сроком до двух ме-
сяцев, а  в случае повторного 
нарушения действующего за-
конодательства после его воз-
врата, указанная мера может 
применяться неоднократно.

В целях реализации выше-
указанного в  Управлении соз-
дана мобильная оперативная 
группы из числа наиболее под-
готовленных и  квалифициро-
ванных сотрудников.

Немаловажным вопросом в 
осуществлении мероприятий 
по пресечению незаконных 
перевозок пассажиров и  бага-
жа является взаимодействие 
Министерства транспорта МО 
с  заинтересованными право-
охранительными и  надзор-
ными органами. В  этой связи 
Министерством транспорта 
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Московской области разра-
ботана Программа целевых 
мероприятий по пресечению 
и  профилактике действий не-
легальных перевозчиков на 
территории Московской об-
ласти, которая после согла-
сования будет направлена на 
рассмотрение и утверждение 
временно исполняющему обя-
занности губернатора Москов-
ской области. Одновременно 
возобновляется работа и  об-
новляется состав рабочей груп-
пы по пресечению деятельно-
сти незаконных пассажирских 
перевозчиков, которая создана 
при Межведомственной комис-
сии по координации деятель-
ности транспортного комплек-
са на территории Московской 
области.

В настоящий момент Мини-
стерством транспорта МО для 
организации взаимодействия 
между правоохранительными 
и контролирующими органами 
применена новая методика. 
На основе анализа пассажир-
ских перевозок в том или ином 
муниципальном образовании 
издается распоряжение Мини-
стерства транспорта Москов-
ской области о  проведении 
совместных мероприятий по 

пресечению незаконных пас-
сажирских перевозок на опре-
деленной территории, пред-
усматривающее утверждение 
плана мероприятий с указани-
ем конкретных дат и  мест их 
проведения.

В целях пресечения несанк-
ционированных перевозок на 
межрегиональных маршрутах 
Министерством транспорта Мо-
сковской области совместно с 
ГКУ «Организатор перевозок» 
подписан План проведения кон-
трольных мероприятий по пре-
сечению деятельности пере-
возчиков, осуществляющих не-
санкционированные перевозки 
пассажиров и багажа на терри-
ториях города Москвы и  Мо-
сковской области (Щелковский 
автовокзал). На территории, 
прилегающей к  Щелковско-
му автовокзалу, организована 
посадка/высадка пассажиров 
перевозчиками, осуществляю-
щими незаконные перевозки на 
межрегиональных маршрутах, 
а именно: маршруты «Москва – 
Нижний Новгород», «Москва  – 
Кинешма», «Москва – Рыбинск», 
«Москва  – Киржач» и  другие. 
При выявлении сотрудниками 
Министерством транспорта 
Московской области фактов 

таких перевозок, соответству-
ющие материалы передаются 
в ГКУ «Организатор перевозок» 
для принятия мер админи-
стративного воздействия. Так, 
в  2012  году к  административ-
ной ответственности привле-
чены 38  перевозчиков, пре-
сечена деятельность перевоз-
чиков на 12  межрегиональных 
маршрутах.

Министерство транспорта 
Московской области активно 
взаимодействует с  Департа-
ментом транспорта и  развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры города Москвы по 
вопросам формирования еди-
ного подхода к  организации 
и  стандарту оказания транс-
портных услуг населению Мо-
сквы и Московской области.

В качестве первоочередных 
мероприятий проведена свер-
ка маршрутов сообщением 
Москва  – Московская область, 
по результатам которой ведет-
ся создание единого реестра 
маршрутной сети межсубъект-
ных перевозок.

В целях упорядочения де-
ятельности по организации 
транспортного обслуживания 
населения маршрутами регу-
лярных перевозок автомобиль-
ным транспортом, проходящим 
по территории города Москвы 
и Московской области, до при-
нятия решения о введении еди-
ных принципов организации 
транспортного обслуживания 
рассматривается вопрос за-
ключения соглашения между 
Правительством Москвы и Пра-
вительством Московской обла-
сти об организации транспорт-
ного обслуживания населения 
по межсубъектным маршрутам 
регулярных перевозок между 
Московской областью и  горо-
дом Москвой.

По материалам пресс-службы



Московский филиал:
121069 г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 2/62, стр. 4

Тел.: +7 (495) 796-92-56

Вместе 
с ОАО «БАНК СГБ»

Кредитные и лизинговые программы
●  для автоперевозчиков, обслуживающих 

межрегиональные рейсы
● для автовокзалов

Участник программы Некоммерческого партнерства 
ЕТС «Автобусные линии страны» «ПАРТНЕР»
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А так красиво все 
начиналось...

На сайте Дирекции желез-

нодорожных вокзалов ОАО 

«РЖД» в 2009 году была  перд-

ложена новая услуга «РЖД-

Трансфер».  
Во исполнение Поручения 

Председателя Правительства 
Российской Федерации от 3  ап-
реля 2009  г. №  ВП-П4-1814
«О наведении порядка и декри-
минализации вокзалов и привок-
зальных площадей», Дирекцией 
железнодорожных вокзалов  – 
филиалом ОАО «РЖД» проводит-
ся работа по  обеспечению ком-
плексной безопасности инфра-
структуры вокзальных комплек-
сов. Одной из составных частей 
этой работы является реализа-
ция проектов «РЖД-Трансфер», 
направленная на организацию 
единой транспортной услуги для 
пассажиров и  предусматрива-
ющая возможность доставки от 
железнодорожных вокзалов до 
пунктов назначения автобусным 
транспортом. 

Данная услуга представляет 
собой качественную и безопас-
ную альтернативу существую-

щим незаконным перевозчикам 
и  способствует выведению из 
«теневого оборота» доходов, 
получаемых от коммерческо-
го использования вокзальной 
инфраструктуры ОАО «РЖД», 
повышению налоговых посту-
плений в федеральные и регио-
нальные бюджеты.

В рамках реализации проек-
та модернизации планируется 
создание на базе вокзалов со-
временных транспортно-пере-
садочных узлов с  получени-
ем паспортов автовокзалов, 
и  в том числе организация 
на выделенных привокзаль-
ных территориях посадочных 
платформ наземного авто-
транспорта. Также в  ходе дан-
ного проекта будет создан 
единый центр бронирования 
и  продажи билетов, который 
в  полном объеме будет отве-
чать современным требовани-
ям и Федеральному закону по 
безопасности в  сфере транс-
порта. Будет введена единая 
форма проездного документа 
на всей сети «РЖД-Трансфер» 
с  возможностью использова-
ния его контрагентами по всей 
территории РФ. Образование 

единой формы и системы про-
дажи билетов, единой диспет-
черской системы, способной 
координировать и  регулиро-
вать движения автобусного 
транспорта на всем пути его 
следования, даст возможность 
в  полной мере обеспечить 
комфортное и  безопасное 
условие перевозки пассажи-
ров и  багажа, снять нагрузку 
с транспортных магистралей 
и  транспортных узлов. «РЖД-
Трансфер» будет использо-
вать многолетний опыт части 
европейских стран, таких как 
Франция, Германия, где транс-
портной схемой размещения 
пунктов прибытия и отправле-
ния межрегиональных марш-
рутов являются железнодо-
рожные вокзалы, что крайне 
положительно отражается на 
пассажирских перевозках и  в 
целом на всей инфраструктуре 
современного города. Подоб-
ная организация исключает 
дополнительные перемеще-
ния автобусов и  пассажиров 
в  пределах городской черты 
или населенного пункта.

Развитие данного проек-
та приводит к  значительному 

НАЧАЛО ИСТОРИИ
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Дирекция железнодорож-

ных вокзалов  – филиал ОАО 

«РЖД» сообщила 27 августа 

2009  года, что согласно до-
стигнутой с  рядом транспорт-
ных компаний договоренности 
в  Москве началась реализа-
ция пилотного проекта «РЖД-
Трансфер».

Для удобства пассажиров с 
5  железнодорожных вокзалов 
Москвы курсируют бесплатные 
автобусы до городских авто-
станций. Отправление и  при-
бытие автошаттлов на вокзалы, 
расположенные на Комсомоль-
ской площади, будет организо-
вано у  Казанского вокзала. От 
Белорусского вокзала автобусы 
будут отходить с  автостоянки 
у главного входа, а от Павелец-
кого  – с  остановки городского 
транспорта у  выхода из метро. 

Информация о движении авто-
бусов будет размещена в  пун-
ктах отправки.

На вокзалах пассажиры при-
обретают билеты на между-
городные автобусы и  по их 
предъявлении бесплатно будут 
пользоваться услугами автошат-
лов до следующих автобусных 
вокзалов и  станций: «Аэровок-
зал» (Ленинградский проспект 
37, корп. 6), «Северное Бутово» 
(ул.  Старобитцевская, вл. 2А, 
стр. 1), «Щелковский» (ул. Ураль-
ская,  2), «Красногвардейская» 
(Ореховый б-р, 24, корп. 11). 
При предъявлении железно-

дорожного билета 
пассажиры с  авто-
станций смогут также 
бесплатно приехать 
на вокзал.

«Это не коммерче-
ский проект,  – пояс-
няет Сергей Абрамов, 
начальник Дирекции 
железнодорожных 
вокзалов  – филиала 
ОАО «РЖД».  – Во ис-
полнение поручения 

Председателя Правительства 
об усилении работы по декри-
минализации ситуации на вок-
залах в  настоящее время на 
привокзальных площадях Мо-
сквы ликвидированы все неза-
конные автостанции. Пресечена 
перевозка людей на неисправ-
ных транспортных средствах. 
Для пассажиров создаются ци-
вилизованные и  безопасные 
условия для передвижения по 
междугородным маршрутам».

Проект реализуется в  рам-
ках Соглашения ОАО «РЖД» и 
Правительства Москвы «О  вза-
имодействии в  области обе-
спечения качественного удов-
летворения потребностей пас-
сажиров, их безопасности на 
железнодорожных вокзалах 
г. Москвы и прилегающих к ним 
территориях».

В дальнейшем планируется 
организация сообщения меж-
ду всеми железнодорожными 
вокзалами Москвы и городски-
ми автостанциями.

Пресс-служба РЖД
http://forsmi.ru

улучшению качества обслу-
живания пассажиров, повы-
шению уровня безопасности 
пассажирских перевозок, рас-
ширению транспортной ин-
фраструктуры, увеличению 
числа рабочих мест, прервет 
хаотичное движение автобусов 
и  пассажиров, позволит скон-
центрировать и сделать макси-
мально эффективной организа-
цию технологического процес-
са по обслуживанию прибытия 
и  отправления межрегиональ-

ных рейсов, сформировать 
единое информационное про-
странство, которое позволит 
пассажирам легко ориентиро-
ваться в  маршрутах, а  также 
даст возможность извлечения 
экономической выгоды как для 

предприятий, непосредствен-
но участвующих в  перевозках, 
так и  в целом станет источни-
ком дополнительного дохода 
в  федеральные и  региональ-
ные бюджеты.

http://dzvr.ru
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Подробные публикации о деятельности ОАО «РЖД-
Трансфер» на территории России читайте в на-
ших журналах №№  2, 4 2012 г. из архива на сайтах 
http://npravs.ru и http://www.rosbuslines.ru

1.  Из публикации Оренбург-
ской ГТРК от  27.09.2011  19:22 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html?id=41781): «Привокзаль-
ная площадь принадлежит го-
сударству, ОАО «РЖД» является 
только арендатором», –поясня-
ет Транспортная прокуратура. 
Она подала в  Промышленный 
суд иск с требованием отменить 
плату на парковке. «Суд решил, 
что взимание платы за  стоянку 
машин пассажиров противо-

речит Федеральному закону 
и  нарушает права граждан»,  – 
подчеркнул старший помощ-
ник транспортного прокурора 
г. Оренбурга Николай Горнике».

И далее в той же публикации: 
Действительно, автовокзал 

пока есть только на  бумаге. 
На площади идет только рекон-
струкция, без разрешения го-
родских властей. «Они действо-
вали самовольно, и  сейчас Ко-
митет по  градостроительству 

и  архитектуре собирается на 
место, выяснять ситуацию»,  – 
подчеркнул заместитель гла-
вы администрации Оренбурга 
по  городскому хозяйству Сер-
гей Николаев.

2. Те же цитаты (см. п. 1) содер-
жатся в  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  02.10.2011  08:54 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html? id=41937).

3. Из  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  02.11.2011  18:14 

Выдержки из публикации № 4, 2012

Городской автобус малого класса
с кузовом Мarcopolo на базе шасси КАМАЗ-3297

ОФИЦИАЛЬНАЯ РЕАКЦИЯ СООБЩЕСТВА АВТОВОКЗАЛОВ
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(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html? id=618): 28  октября мо-
сковская фирма, которая ак-
тивно взялась за  освоение 
территории, прилегающей к 
железнодорожному вокзалу, 
была оштрафована на 10 тысяч 
рублей, а  директор вокзала 
привлечен к дисциплинарной 
ответственности.

И далее в той же публикации:
Об административном право-

нарушении в  отношении ОАО 
«РЖД-Трансфер» за  самоволь-
ное занятие земельного участ-
ка по  статье 7.1  КОАП наложен 
штраф в сумме 10 т. р.», – сказал 
старший помощник транспорт-
ного прокурора г.  Оренбурга 
Николай Горнике.

4. Из  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  25.01.2012  18:16 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html? id=3938): Транспортная 
прокуратура подала иск с  тре-
бованием принудительно уда-
лить с  площади компанию, ве-
дущую реконструкцию без не-
обходимых на  то документов. 
«У компании “РЖД-Трансфер” 
нет никаких документов. Тот 
договор с  ОАО “РЖД”, на  кото-
рый они ссылаются, незаконен. 
Поэтому мы  будем требовать 
в  суде, чтобы они освободили 
Привокзальную площадь»,  – 
сказал транспортный прокурор 
Оренбурга Игорь Банников.

5. Из  публикации Оренбург-
ской ГТРК от  07.03.2012  19:27 
(http://orenburg.rfn.ru/rnews.
html?id=5778): Шлагбаум на 
платной парковке устанавли-
вают снова. Хотя суд еще летом 
обязал его демонтировать. Да 
и вообще деятельность компа-
нии «РЖД-Трансфер» на терри-
тории Привокзальной площа-
ди Транспортная прокуратура 
называет незаконной. «У  ком-
пании “РЖД-Трансфер” нет ни-
каких документов»,  – сказал 

транспортный прокурор Орен-
бурга Игорь Банников.

6. Из  публикации издания 
«Аргументы и  факты» от 
14.03.2012  09:34 (http://www.
oren.aif.ru/article/print/article_
id/24786): По словам проку-
рора Игоря Банникова, «РЖД-
Трансфер» до сих пор не имеет 
на  руках всех необходимых 
разрешительных документов. 
А  потому вся эта деятельность 
по организации парковки и 
продажи билетов на  «Газели» 
незаконна. По  ходатайству 
транспортного прокурора уже 
начались судебные процессы, 
цель которых – пресечь неза-
конную деятельность фирмы.

Из письма Управления пас-
сажирского транспорта адми-
нистрации города Оренбурга 
от 05.05.2012 № 8-43/269, полу-
ченного Некоммерческим пар-
тнерством «Развитие автовокза-
лов страны» (далее – Партнер-
ство) на  запрос Партнерства 
311-14/12-РАВС от  09.02.2012, 
в котором указано:

С конца июня 2011  года ру-
ководство ООО «РЖД-Транс-
фер Оренбург» приступило к 
реконструкции привокзальной 
площади и  созданию автовок-
зала на инфраструктуре желез-
нодорожного вокзала города 
Оренбурга.

Проект реконструкции при-
вокзальной площади на  согла-
сование не  подавался и  не  со-
гласовывался органом мест-
ного самоуправления. Не было 
согласования с  органом мест-
ного самоуправления и  плана 
мероприятий, а  также плана 
организации движения транс-
порта на  привокзальной пло-
щади на  период реконструк-
ции. В  результате было произ-
ведено ограничение доступа 
на  привокзальную площадь 
транспорту  – как обществен-

ному, так и личному. Тем самым 
создана конфликтная ситуация 
с  водителями легкового такси, 
а также неоднократно нарушен 
график работы троллейбусного 
маршрута № 7.

Земельный участок, на  кото-
ром расположена Привокзаль-
ная площадь и  планируемый 
автовокзал, входит в состав зе-
мельного участка, принадлежа-
щего Российской Федерации, 
и  находится в  долгосрочной 
аренде у ОАО «Российские же-
лезные дороги».

И далее: Разрешенное ис-
пользование земельного участ-
ка установлено: обеспечение 
деятельности организации и 
эксплуатации объектов желез-
нодорожного транспорта.

Размещение автовокзала в 
здании ж/д вокзала не соответ-
ствует разрешенному исполь-
зованию земельного участка 
и действующему законодатель-
ству.

Документов, подтверждаю-
щих изменение разрешенно-
го использования земельного 
участка, не предоставлено…

В областном реестре авто-
вокзалов автовокзал, создан-
ный ООО «РЖД-Трансфер», 
до настоящего времени не зна-
чится.

Из решения Промышленно-
го районного суда г.  Оренбурга 
от  13.03.2012  по  делу №  2-402/ 
2012 следует (выдержки):

Оренбургский транспортный 
прокурор обратился в  суд с  за-
явлением в интересах неопреде-
ленного круга лиц к Открытому 
акционерному обществу «РЖД-
Трансфер» о понуждении осво-
бождения земельного участка, 
сносе самовольно установлен-
ных шлагбаумов, указывая в обо-
сновании, что с 12.01.2011 по 
23.01.2011 Оренбургской транс-
портной прокуратурой про-
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ведена проверка исполнения 
действующего законодательства 
при использовании земельного 
участка Привокзальной площа-
ди города Оренбург…

Проверкой установлено, что 
в  нарушение федерального 
законодательства ОАО «РЖД-
Трансфер», не  имея право-
устанавливающих документов 
на  земельные участки Привок-
зальной площади, самовольно 
заняло территорию земельного 
участка Привокзальной площа-
ди и  осуществляет хозяйствен-
ную деятельность в своих инте-
ресах на данной территории…

Какие-либо правоустанав-
ливающие документы на  спор-
ный земельный участок у  ОАО 
«РЖД-Трансфер» отсутствуют.

Акт приема-передачи не-
движимого имущества от 
01.08.2011, по  которому Южно-
Уральская дирекция железно-
дорожных вокзалов – фили-
ал ОАО «РЖД» передала ОАО 
«РЖД-Трансфер» земельные 
участки Привокзальной площа-
ди общей площадью 8696 кв. м 
по  адресу: Оренбургская обл., 
г.  Оренбург, Привокзальная 
площадь, 1, – не является доку-

ментом, подтверждающим пра-
ва ОАО «РЖД-Трансфер» на вла-
дение и  пользование данными 
земельными участками…

В 2011 году в отношении ОАО 
«РЖД-Трансфер» Оренбургским 
транспортным прокурором 
было возбуждено дело об адми-
нистративном правонарушении 
по ст. 7.1 КоАП РФ за производ-
ство работ по  благоустройству 
территории Привокзальной 
площади ст.  Оренбург и  при-
способлению территории под 
автовокзал без правоустанав-
ливающих документов и  без 
документов, разрешающих 
осуществление хозяйственной 
деятельности. По  результатам 
рассмотрения дела Управлени-
ем Федеральной службы госу-
дарственной регистрации, ка-
дастра и картографии по Орен-
бургской области на ОАО «РЖД-
Трансфер» наложен штраф 
на сумму 10 тыс. руб.

В мотивировочной части 
данного решения указано:

Выслушав в судебном заседа-
нии пояснения представителей 
сторон, третьего лица, исследо-
вав материалы дела, суд прихо-
дит к следующему выводу.

Проведенной Оренбургской 
транспортной прокуратурой 
проверкой установлено, что 
ОАО «РЖД-Трансфер» оказыва-
ет услуги на земельном участке 
Привокзальной площади горо-
да Оренбурга индивидуальным 
предпринимателям – водите-
лям автобусных маршрутов 
по  обеспечению пассажиров 
и багажа, а также по использо-
ванию своей инфраструктуры. 
Согласно заключенным между 
ОАО «РЖД-Трансфер» и  инди-
видуальными предпринима-
телями договорам индивиду-
альные предприниматели  – 
водители автобусных рейсов 
должны осуществлять стоянку 
транспортных средств, посадку 
и высадку пассажиров в строго 
отведенных местах на  терри-
тории правого крыла Привок-
зальной площади.

Въезд на  автомобильном 
транспорте для неопределен-
ного круга лиц жителей РФ  на 
территорию правого крыла 
Привокзальной площади, за-
нятой ОАО «РЖД-Трансфер», 
закрыт 5 шлагбаумами, что под-
тверждается справкой по  про-
верке от 23.01.2012.

Какие-либо правоустанавли-
вающие документы на спорный 
земельный участок у ОАО «РЖД-
Трансфер» отсутствуют…

01.03.2012  между ОАО «РЖД» 
в  лице начальника Дирек-
ции железнодорожных вок-
залов  – филиала ОАО «РЖД» 
Абрамова  С.Б. и открытым ак-
ционерным обществом «РЖД-
Трансфер» в лице генерального 
директора Грекова В.Щ. был за-
ключен договор аренды недви-
жимого имущества (строения/
его части), находящегося в  соб-
ственности ОАО «РЖД». Пред-
метом договора является недви-
жимое имущество, включающее 
в  себя часть сооружения  – бла-
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гоустройства территории пло-
щадью 8699  кв.  м, расположен-
ного по  адресу: Оренбургская 
область, г. Оренбург, ул. Привок-
зальная площадь,  1. В  приложе-
нии № 1 к договору указан адрес 
объекта: г.  Оренбург, Привок-
зальная площадь, 1; наименова-
ние объекта: вокзал Оренбург, 
тип объекта (жилое, админи-
стративное, производственное, 
складское, площадка, платфор-
ма, прочие сооружения) – бла-
гоустройство, материалы стен 
здания, сооружения – асфальт, 
тротуарная плитка, бордюрный 
камень.

Из п. 12 договора усматрива-
ется, что недвижимое имуще-
ство передается для оказания 
автотранспортных услуг. Усло-
вия Договора распространя-
ются на  правоотношения сто-
рон, возникшие с  01.08.2011 
(п. 2.3 договора)…

Ответчиком представлена 
схема организации дорожного 

движения на  Привокзальной 
площади г. Оренбурга, согласо-
ванная с  начальником отдела 
ГИБДД г.  Оренбурга Татарино-
вым С.М. 24.10.2011, в  которой 
отмечены пять шлагбаумов 
и знак «въезд запрещен».

Из письма главного архитек-
тора города Оренбурга Брене-
ва С.Л. от  13.02.2012  следует, 
что разрешение на  разме-
щение шлагбаумов для авто-
стоянки на  земельном участ-
ке с  кадастровым номером 
56:44:0:001 (пл. Привокзальная 
города Оренбурга) ОАО «РЖД-
Трансфер» не выдавалось…

Таким образом, суд прихо-
дит к выводу, что ОАО «РЖД-
Трансфер», установив шлагба-
умы в  правом крыле земель-
ного участка Привокзальной 
площади города Оренбурга, 
создал препятствия для сво-
бодного нахождения и  пере-
мещения граждан и  транс-
портных средств по  терри-

тории общего пользования, 
не согласовал их размещение 
с  органом местного само-
управления, тем самым на-
рушил нормы гражданско-
го, градостроительного за-
конодательства, шлагбаумы 
установлены на  земельном 
участке общего пользования. 
Поэтому в целях обеспечения 
комплексной безопасности 
пассажиров и  посетителей 
вокзалов, возможности про-
езда по  Привокзальной пло-
щади общественного транс-
порта, специальной техники 
на  случай чрезвычайных об-
стоятельств суд пришел к вы-
воду об  удовлетворении тре-
бований истца в  части осво-
бождения земельного участка 
путем сноса пяти шлагбаумов, 
расположенных в  правом 
крыле земельного участка 
Привокзальной площади го-
рода Оренбурга с  кадастро-
вым номером 56:44:0:001.

С 22.01.2013 
расположенный 
на территории 
«Аэровокзала» автовокзал 
«РЖД-Трансфер Север» 
(ОАО «РЖД-Трансфер») 
закрылся

По информации, поступив-
шей от перевозчиков Смолен-
ской области, обслуживаю-
щих межсубъектные автобус-
ные маршруты Смоленская 
область  – Москва, вечером 
22.01.2013  собственник здания 
«Аэровокзала» закрыл распо-
ложенный на своей террито-
рии автовокзал «РЖД-Трансфер 
Север» и запретил доступ пер-
сонала и  пассажиров в  поме-
щения.

Также был запрещен до-
пуск автобусов на перроны. 
Суть проблемы заключается 
в  неуплате арендной платы 
за помещения и  территорию 
автовокзала собственнику со 
стороны компании ОАО «РЖД-

Трансфер». По информации от 
перевозчиков, на текущий мо-
мент перед ними у  компании 
«РЖД-Трансфер» образова-
лась большая задолженность 
за проданные ранее билеты. 
При этом перевозчики не были 

КОНЕЦ ИСТОРИИ
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заранее уведомлены «РЖД-
Трансфер» о  предстоящем за-
крытии автовокзала и  были 
поставлены перед фактом. 
Представляется, что данная 
ситуация не могла возникнуть 
мгновенно и  «РЖД-Трансфер» 

должна была заранее знать 
о  ней и  оперативно предпри-
нимать действия, направлен-
ные на ликвидацию конфлик-
та. По ситуации 23  и  24  янва-
ря автобусы из Смоленской 
и  Тверской областей парку-

ются вокруг комплекса «Аэро-
вокзала» во всевозможных 
местах, и  водители бегают по 
прилегающей территории, со-
бирая пассажиров, которым 
предварительно были про-
даны билеты. В  свою очередь 
надзорные органы пресекают 
эту деятельность как наруше-
ние действующего законода-
тельства.

http://npravs.ru

Редакция журнала обратилась 
к генеральному директору 
ООО «Немезида инвест» Игорю 
Лапину с разъяснениями 
по сложившейся 
ситуации с автовокзалами 
в г. Екатеринбурге.

Как он пояснил, в г. Екатерин-
бурге существуют два автовок-
зала: автовокзал «Северный», 
который находится в  частной 
собственности и  принадлежит 
ООО «Немезида инвест», и  ав-
товокзал «Южный», который 
находится в  управлении ГУП 
«СООПА».

Исторически на этих терри-
ториях сформировались круп-
ные транспортные узлы с  кон-
центрацией остановок всех 
видов наземного городского 
транспорта.

На автовокзал «Северный» 
сегодня прибывает и отправля-
ется более 500  рейсов (10  тыс. 
пассажиров), из них: 8  приго-

родных маршрутов, 115 – меж-
дугородних, 4  – международ-
ных. Автовокзал соответствует 
всем требованиям законода-
тельства Российской Федера-
ции.

Игорь Лапин подчеркнул, 
что в  г.  Екатеринбурге сложи-
лась непростая ситуация, свя-
занная с  деятельностью «РЖД-
Трансфер», в  связи с  тем, что 
на территории привокзальной 
площади железнодорожного 
вокзала (Екатеринбург-Пасса-

жирский) вопреки законода-
тельству был организован еще 
один автовокзал. Деятельность 
автовокзала «РЖД-Трансфер» 
неоднократно проверялась 
Уральским управлением госу-
дарственного автодорожного 
надзора Федеральной службы 
по надзору в сфере транспорта 
Минтранса России и  Прокура-
турой Железнодорожного рай-
она г.  Екатеринбурга, где были 
выявлены нарушения в области 
законодательства по функци-

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА. ЕКАТЕРИНБУРГ
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Как уже ранее 
сообщалось, в 20-х числах 

января была приостановле-
на деятельность автовокзала 
«РЖД-Трансфер Север» г. Мо-
сква. Специальный корреспон-
дент журнала взял интервью 
у перевозчиков, которые осу-

ществляли деятельность по 
перевозкам пассажиров с 
данного автовокзала.

Елена Сечкарук, руково-
дитель ИП Сечкарук С.А., по-
яснила следующее: компа-
ния ОАО «РЖД-Трансфер» 
осуществляла регуляр-
ные междугородные пе-
ревозки Ржев – Москва –
Ржев на протяжении 5 
лет. У  них имелись все 

соответствующие документы по 
организации законной деятель-
ности и все шло хорошо. Но с 
августа 2012  года руководство 
ОАО «РЖД-Трансфер» стало за-
держивать денежные выплаты 
за оказанные услуги. Когда ав-
товокзал закрыли, мы пытались 
связаться с руководством ОАО 

«РЖД-Трансфер», так как они 
остались нам должны 1 400 000 
рублей. На связь не выходила ни 
бухгалтерия, ни директор дан-
ной организации. Мы были воз-
мущены, когда данная органи-
зация не соизволила сообщить 
нам о закрытии автовокзала. 
Одним словом, в неудобное по-
ложение были поставлены как 
мы – перевозчики, так и добро-
совестные пассажиры. Никто не 
мог объяснить, что произошло 
и почему автовокзал опечатали.

А вот как выразил свое мне-
ние другой руководитель – ге-
неральный директор ООО ОТК 
«Парус» Денис Матвиевский: 

– С 2007 года мы осущест-
вляли регулярные перевозки 
Москва – Весьегонск – Москва. 

онированию автовокзала. Это 
приводило к нарушению транс-
портной безопасности и  нега-
тивно отражалось на транспорт-
ной системе г.  Екатеринбурга 
и Свердловской области.

Генеральный директор по-
яснил ситуацию по поводу 

закрытия автовокзала «РЖД-
Трасфер Север» в  г.  Москве 
тем, что это  – яркий пример 
безответственного подхода к 
организации автотранспорт-
ного предприятия, которое 
не планировало развиваться, 
а имело своей целью лишь 

разовое получение прибыли. 
Наличие большой задолжен-
ности по аренде, а возможно, 
и  по другим платежам, свиде-
тельствует о намерении «РЖД-
Трансфер» скрыть доходы от 
государства и стремлении ве-
дения теневого бизнеса.

В то время, когда государ-
ственная политика проецирует-
ся на поддержание транспорт-
ного обслуживания населения, 
пытаясь разработать различные 
системы безопасности объек-
тов транспортной инфраструк-
туры, требующих колоссальных 
финансовых вложений, эта си-
туация является примером того, 
с  какой легкостью и бесприн-
ципностью автовокзал «РЖД-
Трансфер Север» свернул свою 
деятельность. Это ставит под со-
мнение законную деятельность 
других автовокзалов.

КОММЕНТАРИИ ПЕРЕВОЗЧИКОВ
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Были заключены договоры на 
обслуживание, и в первое вре-
мя все шло хорошо, комиссия 
вознаграждения составляла 
18 процентов. Однако при этом 
организация навязала нам ком-
плексный пакет дополнитель-
ных услуг, который по тарифам 
превышал такие же услуги, как 
в других пунктах отправления 
и составлял около 40  000 ру-
блей. Также был введен обя-
зательный сбор по продажам 
билетов в автобусе, который 
зависел от количества продан-
ных мест. Например, если би-
леты в автобус были проданы 
на 50 процентов, то налог со-
ставлял 500 рублей, если на 75, 
то 750 рублей, если на 100 про-
центов, то 1000 рублей (суммы 
приведены не точно – приме-
чание редакции). В течение по-
следних 2 лет регулярно задер-
живались выплаты с опоздани-
ем в месяц. Так, в конце 2012 

года было подпи-
сано дополнитель-
ное трехстороннее 
соглашение между 
мной, Управляющим 
комплексом«РЖ Д-
Трансфер» и ОАО 
« Р Ж Д - Тр а н с ф е р » , 
где со стороны по-
следних договоры подписывал 
Владлен Греков. Для чего нуж-
но подписывать соглашение 
и договоры, если нарушения 
были на каждом шагу? 

К примеру, водители стали 
жаловаться на то, что их пере-
стали пускать в комнату отды-
ха, что их выгнали со стоянки. 
После закрытия автовокза-
ла организация ОАО «РЖД-
Трансфер» с октября месяца 
2012 года осталась должна 
1  200  000  рублей, попытки 
связаться с руководством не 
увенчались успехом. Обидно, 
что нас даже не предупредили 

о закрытии и выставили в не 
лучшем свете перед пассажи-
рами. Нам ничего другого не 
остается делать, как подать 
исковое заявление в Арби-
тражный суд г. Москвы.

В Арбитражный суд города 
Москвы по вопросу, который 
описан выше, обращался не 
один перевозчик. Например, 
ИП Игнатов С.Н. из города Ли-
пецк, дело № А40-149505/12. 
В пользу предпринимателя 
суд обязал организацию ОАО 
«РЖД-Трансфер» выплатить 
сумму долга 4  679  922,54 ру-
бля (дата 25.02.2013).

Автовокзал 
«РЖД-Трансфер Север» 
(ОАО «РЖД-Трансфер») 
закрылся. Как это было 
в действительности...

В январе закрылся автовокзал 
ОАО «РЖД-Трансфер Север». 
Закрытие происходило 
так: было отключено 
электричество, и сотрудников 
попросили освободить 
помещение, вот и все. Но 
все – это только с точки зрения 
функционирования объекта 
транспортной инфраструктуры, 
а с точки зрения ранее там 
работавших перевозчиков, 
далеко не все, а только начало 
нового этапа проблем.

Как ни старалось руковод-
ство ОАО «РЖД-Трансфер» в 

интервью телеканалу «Мо-
сква 24» (http://www.m24.ru/
articles/12623) объяснить, что 
все произошедшее  – это заго-
вор «темных сил» и самоуправ-
ство собственника здания, ве-
рится едва ли. На самом деле 

все объясняется просто: спор 
хозяйствующих субъектов, 
в  котором собственник здания 
ООО «Авиасити» несколько ме-
сяцев ждал от второй стороны, 
ОАО «РЖД-Трансфер», не то, 
что оно оплатит аренду, а хотя 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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бы, что оно закроет долги пре-
дыдущих периодов за пользо-
вание помещениями. В  связи 
с  чем закончилось все вполне 
логично: не платишь  – осво-
бождай помещение. Но в  этом 
пусть разбирается и дает оцен-
ку суд.

Складывается впечатление, 
что шум поднят не в  рамках 
благородного гнева дирек-
тора закрытого автовокзала, 
а  по причине существования 
весьма крупной (в несколько 
млн руб.) задолженности ОАО 
«РЖД-Трансфер» перед обслу-
живаемыми перевозчиками за 
проездные билеты. Перевоз-
чики не были предупреждены 
заблаговременно о возможном 
закрытии объекта, хотя ОАО 
«РЖД-Трансфер» с октября про-
шлого года вообще не платило 
за аренду. Но, тем не менее, би-
леты продавались, и  какие-то 
незначительные суммы денег 
перевозчикам переводились. 
Остались только крики о спра-
ведливости и  долги перед пе-
ревозчиками. Я лично присут-
ствовал на совещании в Депар-
таменте транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры г.  Москвы, где руко-
водитель ОАО «РЖД-Трансфер» 
заявил собравшимся своим 
(бывшим) перевозчикам, что 
ОАО «РЖД-Трансфер» подает 

в  суд на собственника здания, 
чтобы восстановить функцио-
нирование объекта, а он лично 
сделает все, чтобы расплатить-
ся по долгам, и все будет пога-
шено.

Свежо предание, но верится 
с трудом.

Руководитель ОАО «РЖД-
Трансфер» во многих реги-
онах заявлял, что привлека-
ются инвестиции, и  на при-
вокзальных площадях ж/д 
вокзалов будут построены 
транспортные узлы и  совре-
менные автовокзалы. Я много 
езжу по стране, регулярно об-
щаюсь со своими коллегами 
в  регионах и, как ни странно, 
нигде обещанных современ-
ных объектов не появилось, 
и  десятки миллионов рублей 
не инвестировались.

Хочу отметить, что занимать-
ся управлением автовокзалом 
и тем более его развитием мо-
гут только те люди и  те орга-
низации, которые занимаются 
только этим и  ничем другим. 
Это кропотливый и  тяжелый 
труд. Помимо прямой техно-
логии управления объектом 
и  процессом перевозок осно-
вой всего является подробней-
ший экономический анализ 
и  финансовый результат дея-
тельности. И  этот финансовый 
результат складывается не из 

задолженности перевозчикам 
или владельцу здания, а  как 
раз наоборот из своевремен-
ных, даже зачастую авансовых, 
платежей всем контрагентам, 
а вот уже на оставшиеся сред-
ства, т.  е.  комиссию за диспет-
черско-кассовое обслужива-
ние с тарифа, руководитель 
автовокзала и  планирует свое 
развитие и  решение социаль-
ных вопросов в коллективе. 

Надо уважать и беречь каждого 
перевозчика, работающего 
на управляемом тобой 
автовокзале, надо понимать 
его проблемы, его потребности 
в собственном развитии и в 
решении социальных вопросов. 

Когда думается только о 
прибыли, как показывает мно-
голетняя практика в  разных 
регионах, ничем хорошим ни 
для автовокзала, ни для пере-
возчиков и, как ни печально, 
ни для пассажиров это не за-
канчивается.

И наконец, хочу обратить-
ся к  тем СМИ, которые осве-
щают закрытие ОАО «РЖД-
Трансфер Север» и которые 
начали защищать ОАО «РЖД-
Трансфер». Я  за объективную 
информацию, поэтому перед 
тем, как начинать какие-либо 
действия, необходимо снача-
ла почитать про ОАО «РЖД-
Трансфер» в  открытых источ-
никах в  Интернете, поинтере-
соваться у  перевозчиков, как 
все происходило, пообщаться 
с  собственником здания, про-
анализировать, что проис-
ходит на рынке автовокзалов 
и  межсубъектных перевозок, 
а  вот уже потом, сформиро-
вав свое собственное мнение, 
и  решить, куда писать, зачем 
писать и за кого хлопотать.

Борис Лоран 
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Наш специальный 
корреспондент встретился 
с еще одним перевозчиком,  
который более 17 лет 
осуществлял перевозки 
с аэровокзала сообщением 
Москва – Дорогобуж – Москва, 
пострадавшим от ОАО 
«РЖД-Трансфер». 

Это – индивидуальный пред-
приниматель Виноградова Ли-
лия Сергеевна. Поначалу пред-
приниматель говорила сдер-
жанно, но накопившиеся обиды 
взяли свое. И вот что рассказала 
Лилия Сергеевна:

– За всю мою трудовую дея-
тельность в области перевозок 
данный вокзал не раз менял 
хозяина. Когда пришло очеред-
ное новое руководство в лице 
ОАО «РЖД-Трансфер», у пред-
принимателя все шло вроде 
бы по-старому. Однако на сле-
дующий год начали появлять-
ся проблемы. Например, когда 
нужно было заключать договор 
на следующий год.

Оказывается, что компанию 
Лилии Сергеевны просто хо-
тели закрыть как конкурента. 
В итоге договор между пред-
принимателем и генераль-
ным директором ОАО «РЖД-
Трансфер» Владленом Греко-
вым все же был заключен.

Перевозчик продолжала: 
– Но появилась другая про-

блема: автобусы заполнялись 
пассажирами лишь на 10 про-
центов. Сначала я ничего не 
могла понять. Ведь ранее ав-
тобусы загружались гораздо 

активнее... Однако, выяснив 
ситуацию, я узнала, что билеты, 
которые должны быть проданы 
на мой рейс, продавались на 
проходящие автобусы, которые 
шли с Белорусского вокзала и 
заходили на аэровокзал, где 
подгружались пассажирами, 
которые должны были ехать 
на моем транспорте. Также мне 
удалось выяснить, что прохо-
дящие автобусы имели всего 
один согласованный маршрут, 
а 14 маршрутов – несогласо-
ванных, то есть нелегальных 
и противозаконных. Все эти 
маршруты отправлялись все с 
того же Белорусского вокзала. 
На сегодняшний день ситуация 
на данном вокзале не измени-
лась: там также можно увидеть 
незаконных перевозчиков. 
При этом легальные перевоз-
чики до сих пор несут убытки. 
Хочется спросить: где справед-
ливость, и почему законопос-
лушные перевозчики должны 
терпеть убытки, в то время как 
нелегальные перевозки успеш-
но приумножаются и никто не 
обращает на это внимание?

При заключении договоров 
мы, перевозчики, попали в ка-
бальные условия. Комиссия 
составляла 18 процентов от 
проданных билетов с кассы ав-
товокзала и 5 процентов, что 
продавали мы сами. Также в 
договор входил коэффициент 
загруженности, от чего прихо-
дилось также нести убытки. В 
общей сложности мы должны 
были отдавать от 40 до 50 про-
центов. Я считаю, что ОАО 

«РЖД-Трансфер» просто дела-
ет деньги из воздуха. Вот здесь 
есть чему у них поучиться...

На этом проблемы еще не 
закончились. Начались непо-
нятные трудности с перечис-
лением денежных средств от 
ОАО «РЖД-Трансфер». Задерж-
ки на месяц начались еще с 
лета 2012 года. На сегодняшний 
день данная организация на 
телефоные звонки не отвечает, 
акты сверки не делает и оста-
лась нам должна около 321 000 
рублей.

Перед отправкой автобусов 
также возникают проблемы. 
За 30 минут до отправления 
наших автобусов ставят дру-
гого перевозчика, который за-
полняет свой автобус нашими 
пассажирами. И здесь у нас 
убытки.

От всего этого у меня голова 
идет кругом, и я решила напи-
сать жалобу губернатору Смо-
ленской области. В результате 
перевозчика перевели на еще 
более раннее отправление – 
на 1 час 45 минут. Чем объяс-
нялся такой маневр, мне было 
неясно, и проблема осталась 
открытой.

Когда автовокзал закры-
ли, руководство ОАО «РЖД-
Трансфер» никого из нас не 
предупредило. Так что пробле-
мы, связанные с автовокзалом 
ОАО «РЖД-Трансфер», до сих 
пор не решены.

Зато теперь мы знаем, 
как руководство ОАО «РЖД-
Трансфер» умеет делать деньги.

Сергей Калиниченко

«ИЗ ВОЗДУХА ДЕЛАЕМ ДЕНЬГИ»...

КОММЕНТАРИИ ПЕРЕВОЗЧИКОВ
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МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА. ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА
Редакция журнала обратилась 
в Чувашский автотранспортный 
союз и получила комментарии 
от председателя союза 
Алексея Казакова.

Более 3 лет назад ОАО «РЖД» 
по поручению Председателя 
Правительства России ведет 
работу по наведению порядка, 
легализации вокзалов и  при-
вокзальных площадей и  обе-
спечению комплексной без-
опасности инфраструктуры 
вокзальных комплексов. Одной 
из составных частей этой рабо-
ты стал так называемый проект 
«РЖД-Трансфер».

Изначально, цели и  задачи 
реализации проекта «РЖД-
Трансфер» были вполне благи-
ми и  понятными, поэтому про-
ект воспринимался как про-
тянутая рука помощи коллег-
железнодорожников с предло-
жением к  автотранспортникам 
воспользоваться инфраструк-
турой железнодорожных вок-
залов там, где нет автовокзалов 
и автостанций. Ведь за послед-
ние 20 лет количество автовок-
залов и  автостанций в  стране 
сократилось: новых появилось 
немного, а старые – те, что соз-
давались при социализме в 
годы экономических реформ, – 
выжили далеко не во всех на-
селенных пунктах. Благодаря 
неточностям автотранспорт-
ного законодательства, все это 
способствовало формирова-
нию «теневого» сектора в  этой 
сфере деятельности.

Первые шаги по реализации 
вышеуказанного «некоммер-
ческого»  – по словам С.  Абра-
мова, начальника Дирекции 
железнодорожных вокзалов 
ОАО «РЖД»  – пилотного про-
екта «РЖД-Трансфер» в  Мо-
скве были также всем понятны: 
с  железнодорожных вокзалов 

шли бесплатные автобусы до 
городских автостанций. Там же 
планировалось приобретение 
билетов. Проект заключался 
и  в том, чтобы ликвидировать 
нелегальные автостанции на 
территории ж/д вокзала.

Однако такая «бесплатная» 
деятельность «РЖД-Трансфер» 

должна как-то окупиться. Ру-
ководство компании сообщи-
ло, что окупаемость затрат 
произойдет за счет перевода 
нелегальных перевозчиков 
в  легальные. Компания также 
сообщила, что в  услугах «РЖД-
Трансфер» будут нуждаться 
лишь те регионы, где нет нор-
мальных автостанций.

Странно было слышать за-
явления и от железнодорожни-
ков, которые поддержали про-
ект «РЖД-Трансфер», считая, 
что деятельность проекта по-
зволит совершить глобальный 
скачок в  развитии автотран-
спорта. Откуда такое мнение 
и на чем оно основано – непо-
нятно.

Так как же воспринимать нам 
«РЖД-Трансфер»? Чего на са-
мом деле ждать от проекта этой 
компании? Или это официаль-
ная позиция ООО «РЖД», или 
же в  области автоперевозок 
появился очередной нелегал? 

Если учесть ФЗ от 08  ноября 
2007 г. № 259 Устав автомобиль-
ного транспорта и  городско-
го наземного электрическо-
го транспорта, то становится 
видно, что компания довольно 
сильно отклоняется от рамок, 
установленных законом.

Дальнейшие наблюдения 

показывают, что на сегодняш-
ний день компания «РЖД-
Трансфер»  – это очередной 
нелегал. Хоть в проекте и гово-
рилось о помощи в области ав-
топеревозок, однако пока что 
видно, что это не что иное, как 
проект, состоящий из коммер-
ческих интересов.

Сегодня, спустя почти три 
года после создания «РЖД-
Трансфер», можно оценить 
первые итоги реализации это-
го проекта.

По информации автопере-
возчиков известно, что коли-
чество нелегальных рейсов не 
сократилось, на территории 
ж/д вокзала такой же беспоря-
док: активно продаются биле-
ты на нелегальные рейсы пря-
мо на территории ж/д вокзала. 
При этом автобусы стоят тут 
же в  соседних улицах и  пере-
улках.

Кроме того, нелегальная де-
ятельность «РЖД-Трансфер» 
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направлена на междугородные 
перевозки. Этот факт и без того 
подрывает невысокую рента-
бельность законных автовокза-
лов и  автостанций, потому что 
перевозки городского и  при-
городного типов рассчитаны 
на большое количество льгот-
ников. Перевозки же между-
городного типа более рента-
бельны, поэтому официальные 
вокзалы, включающие в  себя 
городские и  пригородные пе-
ревозки, выживают именно на 
междугородных.

Осенью 2011  года предло-
жения по реализации проекта 
«РЖД-Трансфер» рассматрива-
лись и в Чувашской Республике. 
К счастью пока здравый смысл 
возобладал, и представленный 
проект в  силу региональной 
специфики был признан для 
нашей республики неактуаль-
ным, а  его реализация  – неце-
лесообразной по следующим 
основаниям:

1. Достаточно высоким до-
стигнутым уровнем развития 
пассажирского автомобиль-
ного транспорта республики 
и  его особой социальной зна-
чимости;

2. Наличием и  достаточно-
стью в  Чувашской Республике 
хорошо развитой современной, 
технически и  технологически 

оснащенной инфраструктурой 
пассажирского автотранспорта 
(32  автовокзала и  автостанций 
во всех районных центрах, го-
родах и крупных сельских посе-
лениях) с уже внедренной авто-
матизированной системой про-
дажи билетов при сложившемся 
низком уровне развития инфра-
структуры железнодорожного 
транспорта (7 объектов);

3. Крайне малым количе-
ством обслуживаемых на 
железнодорожных вокзалах 
пассажиров и рейсов по срав-
нению с автовокзалами и авто-
станциями;

4. Затраты на модерниза-
цию далеко не крупных ж/д 
вокзалов республики, пред-
полагающую строительство 
соответствующих элементов 
инфраструктуры для автобу-
сов и пассажиров, не дадут эко-
номического эффекта, т.  к.  при 
очень малом количестве при-
бывающих (отправляющихся) 
в  основном транзитных пасса-
жирских поездов количество 
пассажиров, нуждающихся в 
пересадке на автобусы, крайне 
незначительно, и такие единич-
ные пассажиры в  настоящее 
время без особых затруднений 
могут воспользоваться услу-
гами автовокзалов и  автостан-
ций, которые находятся, кстати, 

в  шаговой доступности от же-
лезнодорожных станций;

5. Большим объемом уже 
выполненных на объектах ин-
фраструктуры автомобильного 
транспорта работ по обеспе-
чению транспортной безопас-
ности;

6. Возможными негативны-
ми последствиями реализации 
проекта на качество транспорт-
ных услуг и  стабильное функ-
ционирование общественного 
пассажирского автотранспорта 
Чувашской Республики.

К сожалению, при продви-
жении подобных надуманных 
проектов на транспорте, когда 
на первый план поставлены 
собственные коммерческие 
интересы, возникают ситуа-
ции, подобные событиям во-
круг закрытия автовокзала 
«РЖД-Трансфер Север» г.  Мо-
сквы, где пассажиры и  води-
тели с  автобусами оказались 
просто на улице. И это бросает 
тень недовольства на весь пас-
сажирский автотранспорт со 
стороны главного потребителя 
наших услуг  – пассажира, для 
которого работает отрасль.

Алексей Казаков
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При покупке билета 
на межрегиональные 
автобусы теперь будут 
требовать паспорт

Обязательное в будущем 
правило в тестовом режиме 
вводит Северный автовокзал 
город Екатеринбург.

Продажу билетов на рейсы 
между субъектами Российской 
Федерации с регистрацией па-
спортных данных пассажира 
начинает Северный автовокзал 
Екатеринбурга.

Как пояснили JustMedia.ru в 
пресс-службе Северного авто-
вокзала, это создаст возмож-
ность заблаговременно соз-

дать базу данных для испол-
нения приказа Минтранса Рос-
сии «Об утверждении порядка 
формирования и  ведения ав-
томатизированных централи-
зованных баз персональных 
данных о  пассажирах, а  так-
же предоставления содержа-
щихся в них данных» № 243 от 
19.07.2012.

По заявлениям представи-
телей Минтранса РФ, продажа 
билетов по паспортам вводится 
для усиления безопасности.

«До 1  июля продажа биле-
тов по новым правилам на 
межсубъектные рейсы будет 
проводиться в  тестовом режи-
ме. Кассиры будут спрашивать 
наличие документов у  пасса-
жиров, при его наличии вво-
дить данные в  регистрацион-
ную базу. Но и  при отсутствии 
у  пассажира документа, под-
тверждающего личность, билет 
продан будет. С лета всех пере-
возчиков обяжут передавать 
данные о  пассажирах, отправ-

ляющихся за пределы своих 
регионов. В связи с этим после 
1 июля 2013 года, точно так же 
как и  при покупке железнодо-
рожных и  авиабилетов, предъ-
явление документов для при-
обретения билетов на автобус 
станет обязательным», – сооб-
щили на Северном автовокзале 
Екатеринбурга.

Надо отметить, что прода-
жа билетов по паспортам на 
Северном автовокзале давно 
действует на международных 
маршрутах (Екатеринбург – Ко-
станай, Екатеринбург – Кара-
ганды) и других рейсах в Казах-
стан. Поэтому опыт у сотрудни-
ков автовокзала уже есть.

Введение регистрации дан-
ных постоянных пассажиров 
заблаговременно, как пред-
полагают специалисты авто-
вокзала, позволит избежать 
сумятицы летом. И постепенно 
приучит пассажиров иметь при 
себе паспорт.

http://www.justmedia.ru

ННОВОСТИ

Власти Челнов намерены 
сохранить автовокзал

Непростую ситуацию 
с городским автовокзалом 
«Челнинским известиям» 
прокомментировал заместитель 
руководителя исполкома 
Айрат Зайнуллин. Напомним, 
мы писали о том, что 
железнодорожники отгородили 
привокзальную площадь 
забором, и автобусы теперь 
забирают пассажиров всего 
с 6 платформ вместо 12.

Как сообщил руководитель 
службы корпоративных комму-
никаций Куйбышевской желез-
ной дороги Вячеслав Степанов, 

привокзальная террито-
рия, яв-ляется собствен-
ностью РЖД, но ОАО 
«ПАК-Инвест», владелец 
автовокзала, не хотел 
платить арендную плату. 
ОАО «РЖД» планирует 
самостоятельно органи-
зовать пассажирские ав-
топеревозки и  открыть 
продажу билетов.

Айрат Зайнуллин о  судьбе 
автовокзала сообщил вот что:

– Междугородные перевозки 
мы должны сохранить. Город не 
может остаться без автовокзала. 
Это наше предприятие, которое 
исправно платит налоги, обеспе-
чивает работой почти тысячу че-
ловек. У него есть транспорт, ли-

цензия, профессиональные во-
дители. Городские власти долж-
ны создать условия для работы. 
Мы найдем компромиссное ре-
шение с  железнодорожниками. 
Если договориться не удастся, 
будем расширять имеющуюся 
площадку. Надо только, чтобы 
«ПАК-Инвест» вышел в  админи-
страцию с этим вопросом.
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В скором времени площадка 
перед Барнаульским автовок-
залом сильно поменяется. Ее 
займет парковочный терми-
нал для легковых автомобилей, 
провожающих, зона прибытия 
автобусов и примыкающая к 
ней зона ожидания для тех, кто 
встречает. Об этих и других 
нововведениях корреспонденту 
ИА «Амител» рассказал гене-
ральный директор ООО «Бар-
наульский автовокзал» Алексей 
Богданов.

«Снаружи»

По словам Алексея Кононо-
вича, некоторые нововведения 
продиктованы федеральным 
законом «О транспортной без-
опасности».

В частности, согласно нему 
на автовокзале должны быть 
отделены друг от друга зоны 
отбытия и прибытия автобусов, 
иными словами, посадки и вы-
садки пассажиров.

Сейчас на Барнаульском 
автовокзале эти зоны разме-
щаются на одном «пятачке», 
что «опасно» с точки зрения 
законодателей и доставляет 
неудобства пассажирам, во-
дителям автобусов и особенно 
встречающим. Последние вы-
нуждены сновать между ав-
тобусами, чтобы «разглядеть» 

свой. Человек, кото-
рый хоть раз встре-
чал кого-нибудь на 
Барнаульском авто-
вокзале, знает, о чем 
идет речь.

Руководство авто-
вокзала уже давно 
вынашивало планы 
по созданию отдель-
ной зоны прибытия 
автобусов, а также 
по строительству парковки, 
чтобы вокруг автовокзала не 
было хаотичного расположе-
ния транспорта. Но реализо-
вать задумку не удавалось из-
за дефицита земли. Потом эти 
планы «привязали» к закону «О 
транспортной безопасности», и 
в 2011 году на краевой антитер-
рористической комиссии было 
принято решение о необхо-
димости выделения участка. В 
конце-концов площадку перед 
центральным входом в авто-
вокзал (0,7 га) передали ООО 
«Барнаульский автовокзал» в 
аренду (5 лет).

Строительство, со слов Богда-
нова, начнется в апреле. Проект 
объекта разработан, все необ-
ходимые согласования получе-
ны, осталось найти подрядчика. 
«С наступления первых теплых 
дней мы начнем. <...> Вложе-
ния будут серьезными. Только 
земляные работы, асфальтиро-
вание, благоустройство будет 
стоить 5 млн 300 тыс. руб.», – от-
метил собеседник, подчеркнув, 

что финишировать намерены в 
этом же году.

В зоне прибывания поме-
стятся 5 автобусов (это терри-
тория, где обычно паркуются 
таксисты), а в терминале для 
отстоя легковых автомобилей – 
98 машин (здесь стоит огром-
ная рекламная конструкция в 
форме кольца). Первые 15 ми-
нут нахождения на парковке 
будут бесплатными.

«Внутри»

Наряду с отдельной зоной 
прибытия федеральной закон 
«О транспортной безопасно-
сти» влечет за собой еще ряд 
нововведений, к которым Бар-
наульский автовокзал относит-
ся довольно критично.

Во-первых, автовокзал обя-
зывают установить вокруг зон 
посадки и высадки заборы вы-
сотой 2,5 метра. Как именно 
они должны выглядеть, пока 
точно не известно.

Во-вторых, у входа в автовок-
зал нужно будет смонтировать 

По поводу основной при-
чины конфликта – нежелания 
«ПАК-Инвест» заключать до-
говор аренды с  железной до-
рогой  – Айрат Зайнуллин по-
яснил, что железнодорожники 
получили привокзальную тер-
риторию практически бесплат-

но. Ни копейки за аренду этой 
территории они не платят ни 
республике, ни городу. Право 
пользования им предоставил 
федеральный центр.

– Сами же содержать привок-
зальную площадь не могут,  – 
возмущен Айрат Зайнуллин.  – 

У  нас были серьезные претен-
зии к  ним по благоустройству 
территории, завершению стро-
ительства. Ничего не сделано. 
А  еще пытаются применить 
жесткие меры к другим. Считаю 
это абсолютно неправильным.

http://www.chelny-izvest.ru

БарнаульскийБарнаульский 
автовокзал скоро 
не узнают
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два арочных металлоискателя, 
чтобы проверять пассажиров, 
и рентгеновский аппарат, что-
бы проверять багаж.

В-третьих, положено сделать 
комнату досмотра пассажиров.

В-четвертых, перед входом в 
зоны посадки (у уличных касс) – 
установить турникеты, которые 
будут ограничивать туда до-
ступ граждан. На посадочные 

платформы смогут 
пройти пассажиры 
и их сопровожда-
ющие в случаях, 
если пассажир бо-
лен и т. п.

Вдобавок по за-
кону нужно будет 
снабдить автовок-
зал камерами ви-
деонаблюдения. Но 
их на автовокза-
ле смонтировали 

еще в прошлом году – 27 штук 
(монтаж стоил 1,5 млн руб.). 
Качество получаемого изо-
бражения очень высокое, что 
успели «оценить» правоохра-
нители.

В настоящее время разрабо-
танный Барнаульским автовок-
залом план по обеспечению 
транспортной безопасности, 
который включает перечислен-

ные «нововведения», проходит 
стадию согласований. Его реа-
лизация обойдется в 15–20 млн 
руб. И это лишь разовые вложе-
ния, которые обеспечивают тех-
ническую сторону вопроса, без 
учета трат на дополнительный 
персонал (к примеру, рядом с 
теми же металлоискателями 
должны стоять люди), обслужи-
вание и ремонт оборудования.

Кстати, четыре года назад 
стартовала реконструкция ав-
товокзала. Спустя два года ее 
приостановили по причине 
смерти руководителя проекта. 
Одна из «главных» недоделок 
связана с полом на первом эта-
же. Увидеть, каким должен был 
стать автовокзал, вы сможете, 
ознакомившись с фотография-
ми проекта.

ИА «Амител».
www.amic.ru/

В Красноярском крае 
сдан в эксплуатацию 
автовокзальный комплекс

На реконструкцию автовок-
зала в Минусинске из краевого 
бюджета было выделено более 
90  млн рублей. Новый транс-
портный терминал находится 
на пересечении федеральной 
трассы М-54 «Енисей» и желез-
нодорожной линии Между-
реченск  – Тайшет. Он свяжет 
южные районы Красноярского 
края с центральной и западной 
частью региона, а  также с  ре-
спубликами Хакасия и Тува.

Как сообщила корреспон-
денту АТН пресс-секретарь ми-
нистерства транспорта Крас-
ноярского края Алена Лунева, 
реконструкция здания позво-
лит вдвое увеличить пассажи-
ропоток и  количество рейсов 
в сутки.

По словам директора ООО 
«Минусинскавтотранс» Влади-
мира Сомова, «Минусинский 
автовокзал – это современный, 
комфортабельный комплекс 
с  обновленной привокзальной 
площадью. В  здании, помимо 
билетных касс, размещены ком-
ната матери и  ребенка, столо-
вая и зал ожидания на 100 мест. 
Вокзал теперь сможет обслу-
живать почти в 2,5 раза больше 
рейсов – до 516 рейсов в сутки. 
Ранее их насчитывалось не бо-
лее 218. Соответственно и еже-
суточный пассажиропоток воз-
растет в несколько раз, и соста-
вит около тысячи пассажиров».

Отметим, что с  момента от-
крытия в  1976  году вокзал ни 
разу капитально не ремонти-
ровался. На протяжении всего 
периода ремонтных работ, ко-
торые велись с  2011  года, ав-

товокзалом и  залом ожидания 
для местных жителей стал спи-
санный автобус «ПАЗ», с  кото-
рого сняли колеса и  двигатель 
и  установили на привокзаль-
ной площади.

В июле 2009 года зарегистри-
ровано ООО «Минусинск-авто-
транс». Специализация пред-
приятия: автобусные внутри-
городские, пригородные и 
междугородные пассажирские 
перевозки, техническое обслу-
живание и ремонт автотран-
спортных средств.

http://alltransnews.ru
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C 26 по 28 февраля проходил 
9-й ежегодный международный 
форум Института Адама Смита 
«Транспортная инфраструктура 
России». 

Первый день был посвящен 
рассмотрению перспектив и ре-
алий нынешней транспортной 
инфраструктуры больших горо-
дов России, оптимальных стра-
тегий и решений для сокраще-
ния заторов, а также строитель-
ства экологически, социально 
и экономически устойчивой 
транспортной инфраструктуры 
в больших городах России.

В этот день принял участие 
первый заместитель руково-
дителя Департамента транс-
порта и развития дорожно-
транспортной инфраструкту-
ры города Москвы Евгений 
Михайлов, который отметил 

значимость данного форума 
и рассказал о перспективах 
развития транспортной ин-
фраструктуры столицы. В его 
докладе говорилось о приня-
тии мер по развитию транс-
портной инфраструктуры и 
о создании новых транспор-
тно-пересадочных узлов. Ев-
гений Михайлов также уделил 
внимание развитию системы 
спутниковой навигации, отме-
тил, что электронный кошелек 
будет интегрирован с други-
ми регионами страны и будет 
многофункционален.

Мэр городского округа Хим-
ки Олег Шахов рассказал о 
перспективах и достижениях 
в развитие транспортной ин-
фраструктуры. Было отмече-
но, что к сентябрю 2014 года 
будет запущен участок объ-
ездной дороги Москва – Санкт-

Петербург, где сейчас уже ве-
дутся строительные работы по 
возведению новых развязок и 
мостов. Мэр упомянул о строи-
тельстве нового транспортного 
пересадочного узла «Химки-2» 
и легкого метро и уделил вни-
мание вопросам по транспорт-
ной безопасности. Основной 
задачей является снижение 
транспортной напряженности 
в данном регионе.

Заместитель генерального 
директора МКЖД Алексей Пе-
тров рассказал о реконструк-
ции Малого кольца МЖД в сто-
лице о строительстве 31 ТПУ и 
о системе эксплуатации данных 
объектов.

В мероприятии принял уча-
стие вице-президент НП «Раз-
вития автовокзалов страны» 
В. Зайцев.

Сергей Калиниченко

9-Й МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ 

ИНСТИТУТА АДАМА СМИТА 

«ТРАНСПОРТНАЯ 

ИНФРАСТРУКТУРА РОССИИ»
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26 февраля 
на проходящем в Москве 
9-м Международном 
форуме «Транспортная 
инфраструктура России» 
делегация Липецкой области 
презентовала систему 
мероприятий, направленных 
на повышение уровня 
безопасности пассажирских 
перевозок автовокзала 
«Липецк».

Особый интерес участ-
ников форума вызвала си-
стема персонифицирован-
ного учета пассажиров  – 
инновация, разработанная 
и  внедренная в  Липецкой 
области.

Министерство транспор-
та Российской Федерации 
еще в  декабре 2010  года 
высоко оценило это ново-
введение, ставшее в  опре-
деленной степени катали-
затором создания норма-
тивно-правовой основы 
фиксации персональной 
информации пассажиров в 
специализированных базах 
данных.

Система персонифициро-
ванного учета пассажиров 
позволяет повышать уро-
вень безопасности пасса-
жирских перевозок, органи-

зовывать информационное 
взаимодействие между ве-
домствами, заинтересован-
ными в  обеспечении без-
опасности пассажиров, ве-
сти учет льготных категорий 
граждан при осуществле-
нии проезда на регулярных 
маршрутах. В  настоящее 
время продажа билетов на 
все междугородные марш-
руты автовокзала «Липецк» 
производится только при 
предъявлении документов, 
удостоверяющих личность. 
Предварительная и текущая 
продажа билетов осущест-
вляется в прямом и обратом 
направлении, а  заказ биле-
тов  – по телефону и  через 
Интернет.

Администрация Липец-
кой области не остано-
вилась на достигнутом: 
в  2012  году на автовокзале 
«Липецк» были установ-
лены два комплекта тум-
бовых турникетов Praktica 
T-02. Применение данных 
устройств позволяет осу-
ществлять выход пассажи-
ров на перроны отправле-
ния междугородных и  при-
городных автобусов только 
при предъявлении проезд-
ных билетов. Это предот-
вращает доступ посторон-

ЛИПЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ 
ПОДЕЛИЛАСЬ 
ИННОВАЦИОННЫМ 
ОПЫТОМ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
БЕЗОПАСНОСТИ 
ПАССАЖИРОВ
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них лиц к  местам отправления 
пассажирских транспортных 
средств.

Как отметил заместитель 
главы администрации Липец-
кой области Виталий Кыльчик, 
автовокзал «Липецк»  – объект 
транспортной инфраструктуры 
первой категории  – является 
пилотной площадкой для вне-
дрения и  отработки меропри-
ятий по обеспечению транс-
портной безопасности. В  даль-
нейшем такие мероприятия 
будут осуществляться на всех 
объектах транспортной инфра-
структуры региона. «Для обес-
печения безопасности пасса-

жиров мы готовы работать 
на опережение!»  – подчер-
кнул он.

28  февраля, в  заключи-
тельный день работы фору-
ма, делегация Липецкой об-
ласти актуализировала об-
суждение такой проблемы, 
как обеспечение безопасно-
сти пассажирских перево-
зок. В  формате сессии «Ре-
гиональные планы и  ини-
циативы  – как привлечь 
инвестиции?» управление 
дорог и  транспорта региона 
выступило с  презентацией до-
клада «Опыт внедрения и  пер-
спективы развития спутнико-

вых навигационных техноло-
гий ГЛОНАСС в  транспортном 
комплексе Липецкой области».

Анастасия Марина

Медведев выступил 
за ужесточение закона 
о наказании за пьянство 
за рулем

Глава Правительства 
Российской Федерации 
Дмитрий Медведев подчеркнул 
необходимость создания 
более жесткой версии закона 
о наказании за управление 
автомобилем в нетрезвом 
виде. Об этом сообщает «РИА 
Новости».

В рамках встречи с  пред-
ставителями фракций Госу-
дарственной Думы премьер-
министр отметил, что более 
строгую версию закона нужно 
принять как можно скорее.

Ранее глава правительства 
уже высказывался за ужесточе-
ние наказаний.

– Думаю, нам пора еще раз 
проанализировать законо-
дательство по ситуации на 
дорогах и  посмотреть на те 
программы, которые у  нас вы-
полняются, реализуются, ну 

и  посмотреть, конечно, на 
комплекс мер ответственно-
сти. К сожалению, абсолютное 
большинство чудовищных 
ДТП совершается в состоянии 
сильного алкогольного опья-
нения, – констатировал он.

Отметим, что закон о  на-
казании за пьянство за рулем 
предполагает установление 
штрафов за вождение в нетрез-
вом виде до 50  тысяч рублей. 
При этом в  некоторых случаях 
он возрастет до 200 тыс. рублей.

– Я считал и  считаю, что из 
парламента должна выйти наи-
более жесткая версия этого 
документа,  – сообщил сегодня 
Дмитрий Медведев.

www.rg.ru
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Департамент транспорта: 
снегопад останавливает 
все мегаполисы мира

Первый замглавы Департа-
мента транспорта и  развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры Москвы Евгений Ми-
хайлов рассказал, как столица 
борется со снегопадами, а  так-
же поведал, как будет работать 
интеллектуальная транспорт-
ная система города на примере 
светофоров. Чиновник также 
упомянул и о выделенках.

Представитель московской 
администрации согласен с тем, 
что, когда идет снег, серьезно 
ухудшается дорожно-транс-
портная ситуация. «Мы стара-
емся сейчас, в первую очередь, 
обеспечить работу обществен-
ного транспорта, потому что на 
него идет основная нагрузка. 
Мы контролируем ситуацию, 
чтобы и  ГИБДД, и, например, 
служба эвакуации выезжали 
туда, где есть затор для обще-
ственного транспорта. Это 
наша прямая задача», – заявил 
Михайлов в  интервью радио 
«Коммерсантъ FM».

По его словам, снегопады, 
что шли в городе на днях, оста-
навливают любой мегаполис 
мира. «В этом плане Москва не 
является исключением. Более 
того, я вам скажу, что если та-
кой снегопад выпадет в  Пари-
же, в Лондоне, эти города про-
сто встанут совсем абсолютно, 
и  никто вообще не поедет ни-
куда», – уверен чиновник.

Но, по его словам, город 
все-таки перегружен. «Превы-
шение провозной способности 
инфраструктуры сейчас превы-
шена на 42%. Если уличная до-
рожная сеть загружена на 42% 
больше нормы, то это ее нор-
мальная пропускная способ-
ность, которая обеспечивает 
нормальное развитие. Ситуа-

ция в  районе такой климати-
ческой зоны как в  Москве не 
хуже сейчас, чем если бы такая 
климатическая ситуация была 
бы в любом другом городе, ме-
гаполисе мира»,  – уверен г-н 
Михайлов.

Что касается новшеств, ко-
торые город активно внедряет, 
упомянул сотрудник Депар-
тамента транспорта и про ин-
теллектуальную транспортную 
систему. «Эта система разви-
вается для того, чтобы фактор 
конкретного инспектора, его 
квалификации, все-таки све-
сти на нет, чтобы это не зави-
село от личного фактора. Сей-
час у  нас порядка, наверное, 
2  тысяч светофоров в  Москве, 
которые уже настроены и  ра-
ботают в  адаптивном режиме. 
Существует определенный на-
бор программ, набор циклов: 
утренний, вечерний, – которые 
с  определенной последова-
тельностью переключают ци-
клы в зависимости от загружен-
ности перекрестка. Это можно 
делать и  вручную. Есть про-
граммы, когда светофор сам, 
в  зависимости от того, какая 
вокруг дорожно-транспортная 
обстановка, загруженность, 
начинает включать и  изменять 
длительность цикла. Мы долж-
ны до конца года построить 
новый ситуационный центр 
дорожного движения в  городе 
Москве. Там будет эта система 
регулироваться уже из одного 
центра», – сказал чиновник.

Что касается так ненавист-
ных столичным водителям вы-
деленок, Михайлов затронул 
и  их. «Выделенные полосы 
будут развиваться. Сейчас по-
рядка 160–170 выделенных по-
лос в  Москве есть. У  нас есть, 
с  одной стороны, достаточно 
серьезная негативная реакция 
водителей, и  есть очень мно-

го позитивной реакции от тех, 
кто пользуется общественным 
транспортом по выделенной 
полосе. Чтобы просто пони-
мать: сейчас в  год проезжает 
порядка 15  млн человек по 
выделенным полосам только 
на четырех полуэкспрессных 
маршрутках. Это очень много. 
А если брать все маршруты го-
рода Москвы, которые больше 
четырех остановок проходят по 
выделенной полосе, то всеми 
этими маршрутами в  совокуп-
ности каждый день пользуются 
порядка миллиона человек. По-
этому говорить о ситуации, что 
это вещь очень такая какая-то 
плохая или негативная, нельзя. 
Это позитивно для абсолютно-
го количества людей», – уверен 
Михайлов.

Ну а  если у  москвичей есть 
какой-то конкретный наболев-
ший вопрос, то хоть сейчас есть 
возможность написать письмо 
в  Департамент транспорта на 
сайте ведомства. «И вы получи-
те в течение месяца понятный, 
четкий развернутый ответ по 
каждой проблеме»,  – резюми-
ровал первый замглавы Депар-
тамента транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры Москвы.

http://auto.vesti.ru





ГЛОНАССГЛОНАСС2013  № 2 (46) март

31

С 1 января вступил в силу 
приказ Минтранса РФ, согласно 
которому транспортные 
средства для перевозки 
пассажиров (кроме такси) 
и опасных грузов должны 
быть в обязательном порядке 
оснащены аппаратурой 
спутниковой навигации 
ГЛОНАСС.

Что принесет это нововведе-
ние владельцам автопарков?

Основное назначение спут-
никовой навигации ГЛОНАСС – 
определение местоположения, 
скорости движения и  точного 
времени различными категори-
ями потребителей (наземными, 
морскими, воздушными и  дру-
гими). Система обеспечивает 
непрерывное навигационное 
обслуживание потребителей, 
в  частности,  GPS-мониторинг 
транспорта.

Какую пользу принесет это 
достаточно затратное для  вла-
дельцев коммерческих авто-
парков нововведение простым 
обывателям? Готовы ли к этому 
сами автоперевозчики и рынок 
в целом?

По мнению многих руково-
дителей таксопарков, транс-
портных компаний и  продав-
цов строительной техники, 
большая часть представителей 
этого сегмента рынка совер-
шенно не  против внедрения 
инновационной системы мо-
ниторинга. ГЛОНАСС позволяет 
отслеживать маршрут движе-
ния, скоростной режим, оста-

новки и заправки, а также выяв-
лять нецелевое использование 
водителями служебного транс-
порта, что увеличивает эффек-
тивность работы автопарков 
на  30-40% и, соответственно, 
приводит к росту доходности.

Кроме того, системы мони-
торинга автотранспорта до-
полняют или  заменяют уже 
установленную на  автомобиль 
сигнализацию. Коммерческий 
автотранспорт, в  том числе 
и  строительную технику, ча-
сто угоняют, особенно в  нача-
ле или  разгар строительного 
сезона. Система мониторинга 
ГЛОНАСС/GPS во  многих слу-
чаях помогает оперативно от-
следить и  найти украденную 
технику.

Еще один позитивный мо-
мент при  использовании 
ГЛОНАСС  – наличие системы 
экстренного реагирования 
«ЭРА-ГЛОНАСС». При возникно-
вении происшествия на дороге 
вся информация об  автомоби-
ле автоматически поступает 
на  диспетчерский пункт систе-
мы, откуда в  случае необходи-

мости будут направлены пред-
ставители служб экстренного 
реагирования (скорой помощи, 
ГИБДД, МЧС).

Более того, в последние годы 
системы мониторинга суще-
ственно упали в  цене. Сегодня 
оснащение «под ключ» одно-
го автомобиля в  московской 
компании обойдется пример-
но в 5,5 тысячи рублей. Одним 
из предприятий, предлагающих 
самые низкие цены в  столице, 
является компания  «Мобиль-
ные Спутниковые Системы» 
(МСС ГЛОНАСС), которая сама 
производит системы монито-
ринга и  выступает в  качестве 
дисконтера на рынке спутнико-
вого мониторинга транспорта.

Здесь есть о чем задуматься, 
поскольку рынок мониторин-
говых систем сегодня предла-
гает несколько «пакетов» услуг. 
Например, наиболее дорого-
стоящие системы не  преду-
сматривают взимания або-
нентской платы в дальнейшем, 
либо предлагают очень низкие 
тарифы. Идея, безусловно, хо-
роша, однако в  данном случае 

МСС ГЛОНАСС будет 
контролировать водителей 
коммерческого транспорта
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СРОЧНАЯ 
НОВОСТЬ

В Москве по адресу 
Б. Каретный пер., д. 21, 
стр. 1 состоялось открытие 
дополнительных офисов НП 
«Единая Транспортная Система 
«Автобусные линии страны» 
и НП «Развитие автовокзалов 
страны».

Решение об открытии здесь 
офиса было принято неслучай-
но. В  зоне ближайшей досяга-
емости расположены причаст-
ные к  транспортной отрасли 
министерства и ведомства.

Кроме того, исторически 
данный адрес известен всем 
транспортникам страны, так 
как он расположен в  помеще-
ниях, где на протяжении мно-
гих лет находится Российский 
автотранспортный союз.

В целях мобильности и  опе-
ративного решения возника-
ющих вопросов офис задуман 
как многофункциональный 
центр, оснащенный современ-
ным оборудованием и передо-
выми технологиями. В  рамках 
центра планируется разме-
щение научной лаборатории, 
разрабатывающей новейшие 
концепции по развитию транс-
портных инфраструктур и авто-
транспортного хозяйства.

слишком велик риск приобре-
сти продукт в  компании-одно-
дневке, не  заинтересованной 
в  дальнейшем обслуживании 
системы, проведении ремонт-
ных работ, обновлении про-
граммного обеспечения и  так 
далее.

Выбор поставщика обору-
дования должен основывать-
ся на  надежности компании, 
наличии всех необходимых 
сертификатов, возможности 
модернизации ПО, подключе-
ния к  оборудованию допол-
нительных датчиков, а  также 
присутствии гарантийных обя-
зательств. Естественно, все 
перечисленное с  большей ве-
роятностью предоставит из-
готовитель мониторинговой 
системы, нежели компания-по-
средник, которая может «испа-

риться» через  пару недель по-
сле подписания договора.

Руководители транспорт-
ных предприятий, особенно 
работающие в  сфере ЖКХ, 
могут столкнуться со  слу-
чаями, когда определенное 
оборудование продвигается 
в  качестве «эксклюзивного» 
при  подключении к  единой 
муниципальной системе мо-
ниторинга ЖКХ. Такого рода 
утверждения ничем не  обо-
снованы, поскольку, хотя и су-
ществуют определенные труд-
ности при  подключении к  си-
стемам мониторинга ЖКХ не-
аффилированных компаний, 
это, во-первых, возможно, а 
во-вторых  – стоит затрачен-
ных усилий, поскольку эконо-
мия средств с  лихвой покры-
вает расход сил и времени.

Таким образом, системы 
спутникового мониторинга ав-
тотранспорта от  надежных по-
ставщиков имеет смысл уста-
навливать, причем не  только 
на коммерческие, но и на граж-
данские автомобили  – для  по-
вышения безопасности на  до-
рогах, а также с целью ускоре-
ния оказания первой помощи 
при аварийных ситуациях.

РИА Новости

Новый офис:

Адрес: Большой Каретный пер., д. 21, стр. 1

Тел.: 8 (495) 694–28–95

Каб. № 411 – НП «ЕТС «Автобусные линии страны»

Телефон/факс: +7 (495) 739–34–00, (495) 232–15–24

Электронная почта: info@rosbuslines.ru

Каб. № 412 – НП «Развитие автовокзалов страны»

Телефон/факс: +7 (495) 786–35–00, 232–99–84, 739–34–00

Электронная почта: info@npravs.ru

ННОВОСТИ
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Автотранспорт 
в Чеченской Республике 
будет интегрирован 
в систему ГЛОНАСС

Предприятия, работающие 
на регулярных пассажирских 
перевозках, начали работу 
по оснащению транспортных 
средств терминалами 
спутникового мониторинга 
системы ГЛОНАСС.

Транспорт привязывается к 
региональному диспетчерско-
му центру навигационного кон-
троля пассажирских перевозок, 
созданного на базе автовокза-
ла «Центральный» ГУП «Авто-
пассажирсервис» с  передачей 
всех необходимых данных МТУ 
Ространснадзора по СКФО. Это 
всего более 2,5 тыс. единиц.

«Комплексная программа 
обеспечения безопасности на-
селения на транспорте», в рам-
ках которой центр запущен, ут-
верждена распоряжением Пра-
вительства РФ от 30.07.2010 за 
№ 1285р.

Как рассказал начальник 
отдела контроля безопасно-
сти Министерства транспорта 

и  связи ЧР Вахид Махмудов, 
возможности диспетчерского 
центра в  течение года будут 
расширяться. Специальные ра-
боты по его дооборудованию 
уже проводятся.

«На данный момент есть воз-
можность привязать к  диспет-
черскому центру только транс-
порт пассажирских перевозок. 
А  с первого января 2014  года 
планируется начать работы по 
установке терминалов и на лег-
ковые таксомоторы. А  их в  ре-

спублике около 3  тысяч еди-
ниц», – подчеркнул он.

Как сказал В. Махмудов, это 
позволит наиболее эффективно 
регулировать обстановку в слу-
чае чрезвычайных ситуаций.

«Система позволяет мгно-
венно узнать местоположение 
любой машины, подключенной 
к ней. На случай ЧП каждый ав-
томобиль оснащается тревож-
ной кнопкой. При ее срабаты-
вании диспетчер звонит води-
телю по телефону и  высылает 
на место происшествия необ-
ходимую помощь, будь то “ско-
рая”, спасатели или пожарные. 
А  если связь отсутствует, то 
высылаются сразу все службы. 
Кстати, все согласования с  со-
ответствующими ведомствами 
уже завершены, включая поли-
цию и  ФСБ»,  – отметил чинов-
ник.

Также к системе планируется 
подключить и  автотранспорт 
экстренных служб, и  транс-
портные средства категории N, 
используемые при перевозке 
опасных грузов.

Пресс-служба 
Главы и Правительства 
Чеченской Республики
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В конце 2012 года коллектив 
ОАО «АвтоВАС» отметил свой 
20-летний юбилей.

Открытое акционерное об-
щество «Автовокзалы и  авто-
станции» (сокращенно  – ОАО 
«АвтоВАС») было создано ре-
шением Министерства имуще-
ственных отношений Чуваш-
ской Республики в  декабре 
1992 года на базе имуществен-
ного комплекса Чувашского 
производственного объеди-
нения автовокзалов и  пасса-
жирских автостанций. В  состав 
акционерного общества вошли 
3  автовокзала, 24  автостанции 
и  6  кассовых пунктов. Общая 
численность работников со-
ставляла 291 человек.

Деятельность предприятия 
на дату его создания при нали-
чии довольно развитой сети ав-
товокзалов и автостанций была 
убыточной, средств не хватало 
ни на нормальное содержание 
инфраструктуры, ни на достой-
ную зарплату работникам, не 
говоря уже о  каком-то разви-
тии предприятия.

Руководство вновь создан-
ного ОАО «АвтоВАС» сумели 
четко и  грамотно определить 

стратегию и  тактику вывода 
предприятия из кризиса, найти 
пути оптимизации своих затрат 
и  повышения эффективности 
использования основных фон-
дов, источники получения до-
полнительных доходов.

Результат пришел не сра-
зу, а  реализацию задуманного 
осложняло сокращение пас-
сажиропотока из-за снижения 
уровня платежеспособности 
населения, высокий уровень 
инфляции и  другие «преле-
сти» экономического кризи-
са, разразившегося в  стране в 
90-е годы.

Но несмотря ни какие труд-
ности того времени, было твер-
дое убеждение сохранить в ре-
спублике сеть автовокзалов и 
автостанций как объекты транс-
портной инфраструктуры.

Каждый дополнительно за-
работанный или сэкономлен-
ный рубль направлялся на 
дальнейшее повышение эф-
фективности работы коллекти-
ва и  его социальное благопо-
лучие.

А дальше  – от выживания к 
развитию.

В 1998  году предприятием 
были закуплены первые соб-

ственные автобусы для пере-
возок пассажиров, что в  ус-
ловиях имевшегося в  те годы 
сокращения парка автобусов 
в  республике было вполне 
оправданно. С  тех пор парк 
собственных автобусов суще-
ственно обновлен и составляет 
на сегодняшний день 26  еди-
ниц, работающих на 15 автобус-
ных маршрутах.

В 1999 году завершено стро-
ительство производственной 
базы для собственных нужд, 
где осуществляется техниче-
ское обслуживание и  ремонт 
транспортных средств, уста-
новка ремней безопасности на 
автобусы.

Налажены и  непрофильные 
виды деятельности: производ-
ства по изготовлению мебели, 
керамзитовых блоков и  метал-
локонструкций, розливу це-
лебной минерально-столовой 
воды и  безалкогольных напит-
ков.

Еще в  90-е годы ОАО «Авто-
ВАС» одним из первых в  При-
волжском федеральном округе 
разработал и  внедрил автома-
тизированную систему учета 
процессов диспетчеризации 
и продажи билетов «АСУ-АВТО-
ВОКЗАЛ».

ОАО «АОАО «АвтовтоВАС» – ВАС» – 
20 ЛЕТ РАЗВИТИЯ20 ЛЕТ РАЗВИТИЯ
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Заработанные ежедневным 
напряженным трудом коллек-
тива средства направляются 
не только на собственное раз-
витие и  благополучие, но и  на 
создание комфортных условий 
для обслуживания пассажиров 
и  повышение качества и  без-
опасности транспортных услуг. 
За последние годы проведена 
реконструкция 8  автовокзалов 
и  автостанций республики. Се-
годня современные, стабильно 
функционирующие, технологи-
чески высоко оснащенные ав-
товокзалы и  автостанции ОАО 

«АвтоВАС» имеются практиче-
ски во всех районных центрах, 
городах и крупных сельских по-
селениях республики и по пра-
ву считаются одними из лучших 
в России.

 Все эти годы коллектив ОАО 
«АвтоВАС» возглавляет гене-
ральный директор Владимир 
Кириллович Палеев, талантли-
вый руководитель и  умелый 
организатор, сумевший спло-
тить команду квалифицирован-
ных творчески мыслящих спе-
циалистов, способную достичь 

самых высоких результатов 
в  организации транспортного 
обслуживания населения.

Большой вклад В.К. Палеева в 
развитие автотранспортной от-
расли Чувашской Республики и 
его многолетний добросовест-
ный труд неоднократно отме-
чен наградами Минтранса Рос-
сии и Правительства Чувашии.

В коллективе предприятия 
хорошо понимают, что останав-
ливаться на достигнутом нель-
зя, поэтому на очереди планы 
по строительству еще одной 

автостанции, освоению новых 
видов деятельности, внедрение 
терминалов по продаже биле-
тов на автобусы и много других 
планов.

Хочется пожелать коллекти-
ву ОАО «АвтоВАС» успехов в до-
стижении поставленных целей 
и  дальнейшего поступательно-
го развития!

Валерий Зайцев
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Международная Академия 
транспорта – юбилейный 
год, юбилейный конгресс 
по ИТС

В марте 2013 года 
Международной академии 
транспорта исполняется 15 лет. 

В  современной постсовет-
сткой истории это уже значи-
тельный период. Сегодня ака-
демия объединяет более ше-
стисот наиболее авторитетных 
ученых и специалистов различ-
ных профилей и  направлений, 
имеющих непосредственное 
отношение к  транспорту. Сре-
ди коллективных членов ака-
демии (около 150 организаций) 
проектировщики, транспорт-
ные строители и эксплуатирую-
щие компании, производители 
транспортных средств, пере-
возчики и  транспортные опе-
раторы-экспедиторы.

С 1999  года академия явля-
ется базовой организацией го-
сударств  – участников СНГ по 
научно-техническому обеспе-
чению развития транспортного 
комплекса. За 15  лет академия 
зарекомендовала себя как ор-
ган, эффективно взаимодей-
ствующий с  транспортными 
министерствами и  ведомства-
ми различных государств, круп-
нейшими международными и 
национальными организаци-
ями и  компаниями, ведущими 
специалистами и учеными в об-
ласти транспорта.

Одним из приоритетных на-
правлений работы Междуна-
родной академии транспорта 
является проведение комплек-
са организационных меропри-
ятий по внедрению интеллек-
туальных систем в  транспорт-
ные комплексы России и стран 
СНГ. Интеллектуальные транс-
портные системы (ИТС) как ин-

формационно-комму-
никационные системы 
управления объеди-
няют на основе мас-
сива контролируемых 
данных, поступаю-
щих и  анализируемых 
в  режиме текущего 
времени, практически 
все направления дея-
тельности транспорт-
ной инфраструктуры, 
обеспечивая управ-
ление и  контроль деятельно-
сти, текущее и  перспективное 
планирование, обеспечение 
безопасности на транспорте, 
оперативное реагирование 
на возникающие стандартные 
и  чрезвычайные ситуации на 
транспорте.

Эффективной площадкой за-
интересованного обсуждения 
вопросов разработки, приме-
нения и эксплуатации интеллек-
туальных систем на транспорте 
являются организуемые и  про-
водимые Международной ака-
демией транспорта российские 
международные конгрессы по 
ИТС. Открытый обмен опытом 
и  информацией по ключевым 
аспектам от проведения науч-
ных исследований до создания 
эффективных систем и  их экс-
плуатации, выработка на основе 
обсуждения рассматриваемых 
вопросов предложений по те-
кущему и перспективному при-
менению ИС в  транспортном 
комплексе, городском и  регио-
нальном хозяйстве – вот те зада-
чи, которые с успехом решаются 
участниками конгрессов.

В Москве 12–14 марта прой-
дет традиционный 5-й Россий-
ский международный конгресс 
по ИТС. Одновременно с  кон-
грессом пройдет серия транс-
портных выставок Exspotraffi  c, 
TransCon и  INTERtunnel. Среди 
участников конгресса ведущие 

мировые и  российские ком-
пании в  области разработки 
и  практической реализации 
ИТС: «Транзас», «Аэрокосми-
ческие технологии», НИИАС, 
«Мострансавто», ГТЛК, «Мак-
силог», Kapsch Traffi  Com, Ove 
Arup, SWARCO и  другие. Меж-
дународные и  национальные 
объединения: ITS of America, 
ITS Italia, ITS Ireland, Internation 
Road Federation.

Цель, поставленная перед 
конгрессом – разработка пред-
ложений по формированию 
национальной стратегии и так-
тики развития ИТС, выработка 
практических согласованных 
действий органов управления 
и  бизнеса по эффективному 
применению ИТС в  городском 
хозяйстве, транспортном стро-
ительстве и  транспортном 
комплексе, на основе обобще-
ния результатов применения 
и  перспектив использования 
интеллектуальных транспорт-
ных систем в России и за рубе-
жом.

Уверены, что нынешний кон-
гресс станет очередным ре-
зультативным шагом в  разра-
ботке ключевых направлений 
развития интеллектуальных 
систем на транспорте

Виктор Досенко
Первый вице-президент 

Международной 
академии транспорта
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Кошки спят, а мышки пляшут

«Пазики» и  «газели» разных 
мастей заполонили все близ-
прилегающие территории воз-
ле центрального автовокзала. 
От желто-белых рядов про-
сто рябит в  глазах. Выхлоп-
ные газы, перекрытые въезды 
и выезды на улицах. Дорожной 
блокаде подвергаются даже 
территории магазинов и подъ-
езды домов и  школ. А  в при-
легающих дворах и  подъездах 
некоторые граждане приспоса-
бливают пространство под ту-
алеты. Особенно все это безо-
бразие становится заметным 
по выходным и  праздникам. 
Происходящее иначе как не-
контролируемым кошмаром не 
назовешь. Местом для парков-
ки становится все, что только 

можно под нее приспособить. 
И людям, живущим рядом с ав-
товокзалом, такому соседству 
явно не позавидуешь. Сама не 
раз наблюдала, какие акроба-
тические маневры приходится 
совершать, чтобы добраться до 
своего дома между рядами ма-
шин. Тут в пору свой «Цирк дю 
Солей» открывать.

Не лучше обстоит дело и воз-
ле самих автовокзалов. Пока 
женский голос из динамика 
увещевает пассажиров, что не 
стоит садиться к  неофициаль-
ным перевозчикам, поскольку 
это опасно для жизни и  здо-
ровья, ушлые водители под-
жидают вас прямо на ступень-
ках. «Грозный...», «Краснодар...», 
«Моздок...», «Назрань...», «Свет-
лоград...», «Недорого», – подоб-
ные выкрики просто-напросто 

заглушают «динамичный» го-
лос. И не дай Бог, зазевавшись, 
вы остановились рядом. Сами 
не заметите, как под белы ру-
ченьки вас проводят до «нуж-
ной» «газельки».

– Вот это сервис! – восхищен-
но воскликнет кто-то из читате-
лей.  – И  какая разница, легал-
нелегал, главное – везет.

Формально, может быть, и все 
равно. Но если смотреть на кар-
тину глубже и  шире, то стано-
вится понятно, что от «черных» 
маршруточников толку мень-
ше, чем кажется. Во-первых, та 
же безопасность. Легальные 
перевозчики перед тем, как вы-
пустить машину на маршрут, 
обязаны соблюдать соответ-
ствие транспорта техническим 
нормам. А  в случае чего  – за-
менить машину запасной. На 
дворе зима. И у меня, знаете ли, 
не возникает желание кататься 
по дорогам на авто с голой ре-
зиной. В  случае с  нелегалами 
же это вполне вероятно. Во-
вторых, если не дай Бог, что-то 
произойдет, то в случае с неза-
конными перевозчиками вы бу-
дете долго искать ветра в поле 
и  предъявить претензии нико-
му не сможете. Ведь ни о меди-
цинской страховке, ни полисе 
ОСАГО в данном случае речь не 
идет. В-третьих, все законные 
водители перед рейсом прохо-

КРУТОЙ МАРШРУТ
Каждый день кто-то из нас куда-то мчится, спешит по своим делам и  определенным 

маршрутам. И в этой жизненной суете нас поджидает множество опасностей. В том числе 

и  в транспорте, в  котором мы едем. Ведь, если раньше при перевозке пассажиров глав-

ным принципом было довести их до места назначения целыми и невредимыми, сегодня на 

первом месте стоит вопрос, пожалуй, о рентабельности маршрута. Пассажироперевозки 

стали еще одной золотой жилой для ушлых предпринимателей. Отдельная страница в этой 

бесславной летописи принадлежит нелегальным маршруткам. Особенно междугородным. 

Благо, за примером далеко ходить не надо – только посмотрите, что происходит возле цен-

трального автовокзала на улице Маршала Жукова.
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дят обязательное медицинское 
освидетельствование. И, как 
минимум, никто не допустит за 
руль человека подшофе. Неле-
галы же предоставлены сами 
себе и  своей совести. Что из 
этого получается  – смотрите 
криминальные сводки.

Но это азы. А теперь о менее 
заметных, но не менее суще-
ственных проблемах с  нелега-
лами. Это я о  тех же проколо-
тых шинах у законных перевоз-
чиков, словесных перепалках, 
убытках автовокзалов, которые 
и  живут-то, по сути, благодаря 
отчисляемым 15% с  продан-
ных легально билетов. А  ведь 
требования к  ним постоянно 
ужесточаются: видеокамеры 
и ограждения поставьте, метал-
лодетекторы закупите, комнату 
матери и  ребенка оборудуйте, 
столовую организуйте.

– Хотя дело и  не в  нас во-
все,  – говорит директор ОАО 
«Объединение автовокзалов 
и  автостанций» С. Левшаков.  – 
Обидно за водителей, которые 
выиграли очень серьезный 
конкурс, организованный Ми-
нистерством промышленности, 
энергетики, транспорта и связи 
СК, вложили деньги в  новый 
транспорт. И что? Приведу кон-
кретный пример. Когда откры-
вали рейс Грозный  – Ставро-
поль, обязательным условием 
было, чтобы вокзалы и автобу-
сы были оборудованы камера-
ми видеонаблюдения, продажа 
билетов осуществлялась стро-
го по паспортам. Все требова-
ния мы выполнили. А  между 
тем, в это же время благополуч-
но продолжал параллельно ра-
ботать незаконный рейс част-
ника. Я вот как считаю: местным 
властям, прежде чем что-то 
требовать от официальных пе-
ревозчиков, нужно создать для 
работы подходящие условия. 

Иначе получается, что функции 
чиновников заключаются толь-
ко в  регистрации и  согласова-
нии маршрутов.

Кстати, коль уж заговори-
ли о  финансах, то незаконные 
перевозки наносят ущерб и му-
ниципальному бюджету, по-
тому как никаких отчислений 
за предпринимательскую дея-
тельность в казну не поступает. 
Учитывая, что у  нас априори 
бюджет дефицитный, и  только 
в  прошлом году сотрудники 
дорожной инспекции взыска-
ли с  нарушителей более двух 
миллионов рублей в  казну, тут 
бы чиновникам всерьез озабо-
титься насущной проблемой. 
Когда мы позвонили в  Депар-
тамент ЖКХ и  транспорта, со-
трудники отдела пассажирских 
перевозок, не раздумывая, от-
крестились от проблемы. Мол, 
безусловно, все это ой-ой-ой 
как плохо, и город сильно стра-
дает от деятельности «пира-
тов», но... мы не уполномоче-
ны решать данные проблемы. 
Более того, сами обращаемся 
к краевым властям, просим на-
вести порядок.

«Отфутболили» нас и сотруд-
ники краевого ГИБДД, где лейт-

мотивом состоявшегося разго-
вора тоже стало: «Не виноватые 
мы. Положенные поверки осу-
ществляем. Другие же действия 
не в нашей компетенции».

– Чему вы удивляетесь,  – за-
мечает С. Левшаков  – Мы вот 
уже как два года выходим с ини-
циативой к  губернатору края 
о  проведении встречи с  пере-
возчиками. Но данную пробле-
му спустили на Министерство 
промышленности, энергетики, 
транспорта и  связи СК. В  про-
шлом году оно собирало пред-
ставителей администрации, 
ГИБДД, транспортной инспек-
ции. Однако конструктивно-
го диалога не получилось, все 
попеняли друг другу и  только. 
Хотя я недавно был в  Липецке, 
так там проблемы с нелегальны-
ми маршрутами не существует. 
По словам коллег, благодаря 
действиям муниципальных вла-
стей, которые поставили перед 
собой задачу искоренить их. 
И выполнили ее.

Видит око, да зуб неймет

Начальник территориально-
го отдела Госавтонадзора по СК 
В. Изозимов уверен, что при-

Губернатор Ставропольского края Валерий Зеренков
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чина происходящего кроется 
в  отсутствии слаженных дей-
ствий всех уровней и  подраз-
делений власти и служб. И пока 
не будет выработан системный 
подход к  проблеме, об улуч-
шении ситуации говорить пре-
ждевременно.

Но для начала немного офи-
циальной статистики. Так, со-
трудниками транспортной ин-
спекции в  прошлом году на 
промежутке, начиная от улицы 
Октябрьской революции и  до 
улицы Артема, было зафик-
сировано 98  автобусов, осу-
ществляющих междугородные 
перевозки. Большинство во-
дителей имели нарушения. Но 
нарушения были разные и  от-
носились к  разным подведом-
ствам. Другими словами, за что 
могла наказать одна служба, на 
то другая должна была просто 
закрыть глаза.

Как это? Сейчас попробую 
объяснить.

Из 98  зафиксированных ТС 
З9 имели лицензию и договоры 
с  Министерством промышлен-
ности, энергетики, транспорта 
и  связи СК на осуществление 
перевозок. По факту придрать-
ся сотрудникам транспортной 
инспекции было не к чему, и пе-
ревозки считались бы законны-
ми, если бы не один нюанс.

В договоре с краевым Мини-
стерством черным по белому 
написано, где должны стоять 

перевозчики, определен па-
спорт маршрута и  расписание 
движения. То есть заранее ре-
шено, откуда и  в какое время 
отправляется «газелька» и  где 
должны садиться в  нее пасса-
жиры. Однако на деле на сто-
янке можно лицезреть только 
одну машину. Другие же тем 
временем набирают желающих 
незамедлительно отправиться 
в  путь-дорогу. Причем, могут 
собирать как по городу, так и с 
других стоянок. Это притом, 
что в  договоре предусмотре-
на ответственность за посадку 
и высадку в неположенном ме-
сте. Нерадивого предпринима-
теля можно и рублем наказать, 
и отобрать лицензию, да только 
вправе предпринять указан-
ные меры только контролеры 
от министерства, следящие за 
исполнением договора. Когда 
же приезжают они, все нор-
мально и  законно, сообщение 
не нашло подтверждения.

Следующие восемь автобу-
сов работают с  лицензией, но 
без договоров. В краевом зако-
не об административных право-
нарушениях есть специальная 
статья, предусматривающая ад-
министративную ответствен-
ность за работу без договора. 
Буквально месяц назад штрафы 
были ужесточены с  трех тысяч 
рублей до 30 тысяч. То есть бе-
рите и  наказывайте. Но опять-
таки никто не торопится приме-
нять эту норму.

Идем дальше. Шестнадцать 
из выявленных автобусов были 
переоборудованы в категорию 
«В», то есть вместо положенных 
15 кресел внутри салона стояло 
восемь, и  «газелька» автомати-
чески превращалась в таксомо-
торное средство или легковой 
автомобиль, чья деятельность 
не подлежит лицензированию, 
и  водитель не обязан иметь 

договоры с  министерством. 
Но перед выходом в  рейс при 
желании в  салоне всегда мо-
гут появиться дополнительные 
стульчики....

24  автобуса принадлежали 
частным перевозчикам, рабо-
тающим под прикрытием «за-
казных» маршрутов. Ведь сей-
час бизнесу дали зеленый свет, 
и  ЧП, прислав в  ту же транс-
портную инспекцию уведомле-
ние о  совершаемом заказном 
рейсе и прицепивший соответ-
ствующую табличку, может так 
курсировать хоть каждый день!

– И  знаете, ведь доказать, 
что это регулярный рейс, 
очень сложно. Ушлые водители 
оформляют с  каждым договор 
на перевозки. И сами пассажи-
ры стоят горой за таких неле-
гальных перевозчиков. Потому 
как они, как правило, для при-
влечения клиентов снижают 
стоимость билета на 20–30  ру-
блей. Бабушки воспринима-
ют их как спасителей,  – сетует 
В. Изосимов.

Таким нехитрым способом 
и методом вычитания из 98 не-
легалов осталось 11, не имею-
щих ни лицензии, ни догово-
ра. Получается, всего 10  про-
центов незаконных перевозок 
в крае. И что это мы воду бала-
мутим? У нас все в шоколаде!

Кто виноват, и что делать

Впрочем, по словам моих со-
беседников, в  происходящем 
есть вина и  местных чиновни-
ков. Ряд краевых и  городских 
законов создал великолепную 
платформу для развития неле-
гального бизнеса.

– Вот, спрашивается, для чего 
рядом с  автовокзалом адми-
нистрация разрешила открыть 
парковку, куда становятся пре-
имущественно «газельки». Ведь 



ПЕРЕВОЗКИ  СТАВРОПОЛЬСКИЙ  КРАЙПЕРЕВОЗКИ  СТАВРОПОЛЬСКИЙ  КРАЙ2013  № 2 (46) март

41

достаточно ввести ограниче-
ние, что парковка только для 
легковых автомобилей, поста-
вить барьерное ограждение, 
и  проблема будет частично 
решена. Ведь льнут частни-
ки обычно поближе к вокзалу 
в  поисках очередных клиен-
тов, – замечает В. Изосимов.

Весьма актуальным приоб-
ретением для муниципальных 
властей оказался бы и  эваку-
атор. Пока в  МУП их нет. Хотя, 
казалось бы, припарковался 
водитель в  неположенном ме-
сте  – машину забрали, и  дру-
гим неповадно бы было. Авось 
данный метод помог бы разо-
браться и  с пробками в  самом 
городе.

Между тем, это лишь точеч-
ные методы. А  на поверхно-
сти лежит еще одна пробле-
ма, требующая скорейшего 
разрешения. В  крае работает 
3179  лицензиатов по пасса-
жироперевозкам, из них 146  – 
юридические лица, оставшееся 
большинство  – частные пред-
приниматели. Что в  этом пло-
хого? Согласно закону о малом 
бизнесе контролирующие ор-
ганы, дабы не кошмарить биз-
нес, имеют право осуществлять 
проверки новоиспеченных 
бизнесменов раз в три года. По-
лучается, что если сегодня ты 
проверил водителя Иванова на 
соблюдение основных условий, 
буквально завтра у  него начи-
нается новая жизнь под грифом 
«еду как хочу». Ведь максимум, 
что светит за непрохождение 
того же медосмотра,  – штраф 
в  три тысячи рублей. Пока суд 
да дело, он заработает в десять 
раз больше.

Почему бы не приостано-
вить или аннулировать лицен-
зию? Ни сотрудники ГИБДД, ни 
транспортной инспекции тоже 
не имеют на это право. Это пре-

рогатива суда. Причем в строго 
определенных случаях: 1) если 
было ДТП и  есть погибшие; 
2)  в  ДТП получили ранения 
пять человек и более. Также за-
берут лицензию, если водитель 
работает на транспорте без гос-
техосмотра.

– Возможно, если бы штрафы 
не были такими мизерными, 
да и  было больше юридиче-
ских лиц, нежели ЧП, проблем 
с  «черными» перевозчиками 
тоже было бы меньше,  – пред-
полагают сотрудники правоох-
ранительных органов.

Впрочем, в транспортной ин-
спекции говорят еще об одном 
факторе, мешающем урегули-
ровать ситуацию,  – излишней 
толерантности мировых и  ар-
битражных судей.

– Мы в  2009  году послали 
около 50  материалов в  суд на 
приостановление лицензии. 
И  ни одного положительного 
решения. То же самое по пере-
возчикам, работающим без 
лицензии. Там помимо штра-
фов в  4  тысячи рублей есть 
такая мера, как конфискация 
автомобиля. Мы отправили 
58  дел с  подобной просьбой, 
во всех случаях последовал от-
каз. А нам хотя бы один преце-

дент, чтобы другим неповадно 
было, – мечтает В. Изосимов.

Также справедливости ради 
отмечу, что все мои собесед-
ники в  один голос твердят 
о готовности решать проблему 
и  необходимости еще одного 
диалога. Вот только с одним ус-
ловием: чтобы это был не оче-
редной междусобойчик, где по-
говорили и  разошлись, а  при-
сутствовали на встрече и  сами 
водители.

Потому как речь идет не 
только о финансах. Бог с ними. 
Это и безопасность края (мало 
ли кто и  с чем может пожало-
вать такими рейсами в краевую 
столицу), безопасность самих 
пассажиров, в  конце концов! 
Ведь каждая поездка на таком 
маршруте сродни игре в  рус-
скую рулетку на свою жизнь 
и здоровье. Но все это до пер-
вых жертв. Пока, тьфу-тьфу, 
чтобы не сглазить, обходимся 
малой кровью. Поэтому и  без-
заботно садимся в салон, и одо-
брительно хмыкаем, читая 
в салоне табличку «пять минут 
страха, и вы уже дома». Но ведь 
фартить вечно не может, и куда 
мы доедем с  таким отношени-
ем? И доедем ли?

http://www.guberniya.ru
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ОПОЗДАЛ? 
ПЛАТИ 

Новая схема взаимоотношений 
с перевозчиками позволит 
поднять качество работы 
общественного транспорта.

Столица готовится к  внедре-
нию новой системы взаимо-
отношений с  перевозчиками 
общественного транспорта. Об 
этом сообщил на заседании го-
родского правительства зам-
мэра по вопросам транспорт-
ной политики Максим Ликсутов.

Первыми испытают ее на себе 
пассажиры автобусного марш-
рута № 22, связывающего улицы 
8  Марта и  Автомоторную. Про-
изойдет это в мае, а в сентябре 
так заработает уже целый сег-
мент города. В  целом Москва 
перейдет на новую схему по 
окончании договоров с фир-
мами-перевозчиками, которые 
сейчас обслуживают ее. По про-
гнозу Ликсутова, это случится 
в середине 2014 года.

Столичные власти связывают 
с  этим большие надежды. Се-
годня компании перевозчиков, 
заключив контракт на обслужи-
вание какого-то маршрута, оза-
бочены лишь своей выручкой. 
Ходят ли автобусы по расписа-

нию или только в  часы пик, их 
не волнует. Город же прокон-
тролировать работу тысяч ма-
шин просто не в состоянии. По-
этому на одних и тех же марш-
рутах полно и  нелегальных 
перевозчиков, которые бук-
вально дерутся за пассажиров.

При новой схеме конку-
ренции не будет: на каждом 
маршруте останется по одно-
му перевозчику. Да и  торго-
вать билетами он не будет  – 
деньги за них пойдут горо-
ду. И  именно город заплатит 
оптом владельцу автобусов, 
троллейбусов или трамваев 
за километры, которые он на-
работает, перевозя горожан. 
Если же график движения бу-
дет срываться или нарушаться 
требования к комфорту пасса-
жиров, сумма, которая при-

читается фирме по условиям 
выигранного конкурса, ста-
нет меньше. Максим Ликсутов 
уверен, что такой подход су-
щественно улучшит в  Москве 
качество обслуживания пас-
сажиров в  наземном город-
ском транспорте. Причем пре-
жде всего за счет соблюдения 
графика движения. Да и  до-
роги разгрузит от лишних ма-
шин. Именно так произошло 
во многих странах мира, где 
эта модель уже хорошо себя 
зарекомендовала.

Подготовили транспортни-
ки и  другие новшества для 
москвичей на 2013 год. В част-
ности, со 2  апреля начнет ра-
ботать в  полную силу новое 
тарифное меню, когда с  од-
ним и  тем же билетом можно 
будет ездить на всех видах 
городского общественного 
транспорта. А значит, и в оче-
редях людям томиться не при-
дется. Все это вместе взятое, 
убежден Ликсутов, укрепит 
доверие москвичей к  обще-
ственному транспорту. А  зна-
чит, еще большая их часть мо-
жет решиться отказаться в его 
пользу от личных авто. Такая 
тенденция в  городе намети-
лась с  2011  года и  со време-
нем крепнет все больше.

http://www.rg.ru
Любовь Пятилетова



КАЧЕСТВО  ПЕРЕВОЗОККАЧЕСТВО  ПЕРЕВОЗОК2013  № 2 (46) март

43

ПАССАЖИРСКИЙ ФОРУМ

МОСКВА МОСКВА 

27 27 

МАРТА МАРТА 

20132013

Перевозчики ответят 
за качество обслуживания 
пассажиров и соблюдение 
графиков рублем

Для повышения 
привлекательности 
общественного транспорта 
была разработана новая 
схема взаимодействия 
с перевозчиками наземного 
пассажирского транспорта. 
О том, что она собой 
представляет, на заседании 
правительства во вторник 
рассказал глава Департамента 
транспорта Максим Ликсутов, 
передает корреспондент 
«Росбалта».

Основная новация, по сло-
вам чиновника,  – ответствен-
ность перевозчиков, в  первую 
очередь, за выполнение распи-
сания движения, безопасность 

и  качество обслуживания пас-
сажиров.

«Оплата перевозчиков на-
прямую будет связана с выпол-
нением графиков движения 
в  соответствии с  утвержден-
ным расписанием и  стандар-
тами обслуживания пассажи-
ров», – подчеркнул Ликсутов.

Он сообщил, что внедрение 
новой схемы в 2013 году плани-
руется в  три этапа. В  мае пред-
лагается запустить пилотный 
проект на одном маршруте, 
в  сентябре  – запустить пилот-
ный сектор, включающий в себя 
несколько маршрутов, и  ближе 
к концу года развернуть модель 
на всю территорию города по 
мере окончания действующих 
договоров с перевозчиками.

«За счет новых механизмов 
контроля и  оплаты деятельно-
сти перевозчиков планируется 
уменьшить средний интервал 

движения наземного городско-
го пассажирского транспорта 
по городу до 5–7 минут в часы 
пик, обеспечить точность ис-
полнения расписания и  орга-
низовать тактовое движение на 
ряде маршрутов, организовать 
эффективную систему онлайн-
контроля перевозчиков и  кон-
троля местоположения авто-
буса с  использованием систе-
мы ГЛОНАСС. Распространить 
действие проездных билетов 
и льгот на все маршруты обще-
ственного транспорта незави-
симо от перевозчика. Снизить 
нагрузку на улично-дорожную 
сеть за счет перехода на стан-
дартизированный парк автобу-
сов большей вместимости»,  – 
отметил глава ведомства. При-
чем контракты с  перевозчика-
ми, по его словам, теперь будут 
заключаться на срок до 7 лет.

http://www.rosbalt.ru/

«МЕЖДУНАРОДНЫЙ МУЛЬТИМЕДИЙНЫЙ ПРЕСС-ЦЕНТР “РИА НОВОСТИ”»
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Проезд в междугородных 
автобусах на Урале 
подорожает с 1 апреля

Это связано с повышением 
цен на горючее и введением 
обязательного страхования 
ответственности перевозчиков.

Свердловскую область ожи-
дает повышение платы за 
проезд на междугородных 
маршрутах. Цены на билеты 
могут подскочить минимум 
на 15–20% из-за введения 
обязательного страхования 
ответственности перевозчи-
ков с  1  апреля и  повышения 
цен на горючее. «Могут», по-

тому что все будет зависеть от 
перевозчиков. Как считают на 
Северном автовокзале Екате-
ринбурга, бизнесмены рабо-
тать себе в  убыток не будут, 
а сами транспортники уже на-
чинают тревожиться.

– Мы еще точно не подсчи-
тывали, но уже сейчас можно 
сказать, что цены поднимут-
ся ощутимо,  – рассказал «КП» 
индивидуальный предприни-
матель Вячеслав Соколов. Его 
автобусы ходят по маршруту 
№  818 «Екатеринбург  – Севе-
роуральск».  – Люди будут воз-
мущаться, но ездить все равно 
придется. Скоро сядем и  нач-
нем обзванивать все страховые 

фирмы подряд. Выберем ту, где 
нам придется платить меньше.

По словам Вячеслава, на за-
траты по обязательному стра-
хованию накладывается повы-
шение цен на горючее, кото-
рое произойдет еще до начала 
весны.

Возникает вопрос, интере-
сующий многих свердловчан, 
еще не отошедших от осеннего 
повышения стоимости проезда 
в  общественном транспорте: 
подорожает ли проезд в  трам-
вае, автобусе, маршрутке или 
метро города? В мэрии горожан 
просят сохранять спокойствие.

– В ближайшие три года по-
вышение стоимости проезда 
в общественном транспорте 
не планируется, – заявил «КП» 
пресс-секретарь администра-
ции Екатеринбурга Денис Су-
хоруков. – Перевозчики долж-
ны были учесть введение обя-
зательного страхования ответ-
ственности при внесении про-
шения в РЭК осенью 2012 года.

http://www.kp.ru
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Реклама в газете гласила, 

что до Соль-Илецка 

можно добраться за 

500 рублей. Достаточно 

лишь прийти на стихийный 

автовокзал, коих в Уфе уже 

больше 15, и отправиться 

в Оренбургскую 

область. Испытать на 

себе восьмичасовой 

путь в «ГАЗели» решил 

наш корреспондент. 

Междугородный автобус, 

обещавший домчать на 

курорт дешево и сердито, 

был припаркован прямо 

у бордюра у универмага 

«Уфа», мимо двигался 

автомобильный поток, 

а пассажиры с огромными 

сумками невозмутимо 

толпились на проезжей 

части.

– Если место останется, 

с Вас 500 рублей – 

и садитесь, – с акцентом 

говорит загорелый 

мужчина явно азиатской 

наружности. – А если 

места не будет, то платите 

250 рублей и езжайте стоя.

Шофер сообщил 

информацию об 

экстремальной поездке 

дежурным тоном, как 

будто добираться стоя 

в «ГАЗели» до соседней 

области – обычное для 

многих дело. Пассажиры 

между тем рассаживались 

в замызганном салоне 

видавшей виды маршрутки: 

мест, слава Богу, хватило 

всем. Водитель собрал 

с отправляющихся по 

500 рублей, но никаких 

билетов не выдал. 

А потом уселся за баранку 

и гортанно крикнул: «Эх, 

прокачу!»

На пассажира кладут 
без приборов

Добрались ли эти люди до 
места назначения живыми, нам 
неизвестно, поскольку отправ-
ляться в столь рискованную по-
ездку наш корреспондент отка-
зался.

Интересно, что езда в пере-
полненной малогабаритной 
«ГАЗели» на дальние рассто-
яния  – вовсе не такой нон-
сенс, как может показаться. 
В  маршрутке водителя по 
имени Эшонкул, приехавше-
го в  Башкирию на заработки 
из Таджикистана, под рядами 
раздолбанных, неустойчиво 
закрепленных кресел прячут-
ся... деревянные табуретки. Га-
старбайтер возит пассажиров 
в Мелеуз и Кумертау, а иногда 
и в Оренбург.

– А  табуретки на случай не-
хватки мест, – поясняет 34-лет-
ний Эшонкул.  – Ну чтобы сна-
ружи не было видно стоячих 
пассажиров. Что делать, ехать 
же всем надо.

Когда-то мужчина трудился 
в легальной транспортной ком-
пании, но потом купил «ГАЗель» 
и  ушел на вольные хлеба. По 
словам Эшонкула, если самому 
шабашить, и доход больше, и с 

изнуряющими проверками ни-
кто не привязывается.

– Каждый день технический 
и  медицинский осмотр, по-
стоянная возня с  билетами,  – 
говорит Эшонкул, довольный 
нынешним положением дел.  – 
А сейчас я сам себе начальник, 
и  почти вся выручка остается 
у  меня. Ну оштрафуют, но все 
равно заработаю еще.

По всей видимости, этого 
водителя волнует только соб-
ственное материальное бла-
гополучие, а  не безопасность 
пассажиров. Потому как не-
вооруженным глазом видно, 
что «междугородный» автобус 
давно на ладан дышит, с  изно-
шенным газовым оборудова-
нием. Задняя дверь, а  по сути 
аварийный выход, в транспорт-
ном средстве заблокирована 
куском металлической арма-
туры. Резина старая, а  движок 
издает подозрительный гул. Но 
такие «мелочи» гастарбайтера 
не волнуют.

– Ремонт дорого стоит, – рас-
суждает он. – А мне еще семью 
на своей родине кормить надо.

Как рассказал начальник 
управления Росавтодорнадзора 
по РБ Сергей Мережко, если та-
ких «эшонкулов» поймают на не-
легальных перевозках, им грозит 

Пассажиры нелегальных автовокзалов Пассажиры нелегальных автовокзалов 
рискуют потерять жизньрискуют потерять жизнь
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штраф в 3–4 тысячи рублей. Что 
для них эти деньги, если только 
с одного рейса нелегалы зараба-
тывают намного больше?

Во время нашей беседы 
с  водителем-гастарбайтером 
рядом с  автобусом припарко-
валась «девятка», и  Эшонкул, 
явно нервничая, прекратил 
разговор. Вытащив из кабины 
борсетку, водитель сел в маши-
ну с тремя крепкими молодыми 
людьми. Возможно, приеха-
ли «контролеры», «надзираю-
щие» за этим криминальным 
рынком. Таким образом, в этой 
сфере не только пассажиры 
остаются незащищенными, но 
и  водители, которые обязаны 
отстегивать от своих заработ-
ков за безопасность. Ушлые 
парни ведь и колеса проткнуть 
могут, и  монтировкой огреть, 
да и  просто так у  бордюра не 
припаркуешься, значит, есть 
кому присмотреть, чтобы «чу-
жаки» на халяву не зарабатыва-
ли. Схема нелегального извоза 
проста, а самое главное – мало-
затратна для перевозчика и, 
в  конечном счете, прибыльна. 
И терять этот прибыльный ры-
нок никто не собирается.

Свято место пусто не быва-
ет: если в  Уфе, как само собой 
разумеющееся, существуют не-
легальные перевозки, значит, 
у  этой сферы есть люди, обе-
спечивающие нелегалам «кры-
шу». А  иначе почему молчат 
настоящие контролирующие и 
надзирающие органы?

Дороги, которые нам...

По работе общественного 
транспорта в  крупных городах 
судят о возможностях государ-
ства. В  неразвитых странах на 
рынке автоперевозок царит 
вакханалия, маршрутки ездят, 
как хотят и куда хотят, набивая 

в  свое нутро максимальное 
количество людей. Почему по-
добное происходит в  столице 
Башкирии  – большой вопрос. 
Ведь криминализированный 
рынок, в  том числе и  между-
городных перевозок, уводит 
из казны огромные средства. 
Водители не платят налоги, но 
явно «перечисляют» средства 
в  «общак», в  итоге пострадав-
шим остается население регио-
на. Нелегальным перевозчикам 
нет смысла беспокоиться ни 
о безопасности, ни о комфорте 
своих пассажиров, а уж тем бо-
лее обновлять автопарки или 
тратиться на технический ос-
мотр. Главное – урвать деньгу.

– Зато пассажирам удобно, – 
объясняют нелегалы. – Не нуж-
но тащиться на автовокзал, мы 
забираем людей фактически от 
подъезда.

Однако каково приходится 
жителям близлежащим к  сти-
хийным стоянкам домов, когда 
в  их дворах паркуются чадя-
щие автобусы, а детей страшно 
выпустить из квартиры? Ведь 
никто не станет спорить, что 
транспортная отрасль – небез-
опасная, и  установить жесткий 

контроль над этой сферой  – 
прямая обязанность государ-
ства.

Жительница Уфы Мария Коб-
зева уверяет, что больше ни-
когда не воспользуется услуга-
ми нелегальных перевозчиков. 
Она, как и многие другие пасса-
жиры, решившие сэкономить 
на оплате проезда, отправи-
лась в Чишмы на древнем авто-
бусе. На полпути транспортное 
средство сломалось, и  вместо 
30  минут Мария Александров-
на провела в дороге два часа.

– Я первый раз села в  такой 
автобус, и  думаю, что послед-
ний,  – рассказывает Мария 
Кобзева.  – Думала сэкономить 
деньги, а в итоге потеряла вре-
мя. Если бы я поехала легаль-
ным маршрутом, то мне выдали 
бы билет, и  водитель обяза-
тельно бы нас пересадил в дру-
гой автобус. А  получилось, что 
пришлось тратить деньги, что-
бы уехать на другой машине.

– Конечно, спрос рождает 
предложение, но, как извест-
но, скупой платит дважды, – го-
ворит начальник управления 
автодорожного надзора по РБ 
Сергей Мережко.
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Г-н Мережко считает, что 
сложившаяся ситуация с  не-
легальными междугородными 
перевозками стала «настоящей 
бедой».

– Если пассажир приобретает 
билет в официальной кассе, то 
он уже застрахован,  – говорит 
Сергей Николаевич.  – А  если 
нет билета, то при поломке ав-
тобуса его на другую машину 
никто пересаживать не будет. 
А, не дай Бог, авария? То есть, 
пользуясь такими сомнитель-
ными услугами, люди лишаются 
практически всех прав.

По словам г-на Мережко, 
в  Уфе работают около 700  не-
легалов, занимающихся между-
городными перевозками.

– Я уверен, что никто из этих 
пассажиров не пошел бы лечить 
свои зубы в подвал, где имеется 
только стоматологическое крес-

ло, – рассуждает он. – Люди бы 
обязательно обратили внима-
ние на остальные медицинские 
принадлежности. А  почему-то 
автобус на дальние расстояния 
они выбирают по принципу 
«лишь бы колеса были».

Стихийные автовокзалы в 
Уфе сегодня функционируют 
сразу во многих точках: уехать 
по междугородным направле-
ниям можно не только от уни-
вермага «Уфа», но и  от мага-
зина «Хрусталь», от Централь-
ного и  Колхозного рынков, от 
банка «УралСиб» и  аграрного 
университета. На рынке «Кор-
со», стадионе «Гастелло», у ма-
газина «Пятерочка» на улице 
Округа Галле, на остановках 
«Школа МВД», «Гимназия име-
ни Гарипова», «Фирма “Мир”», 
«Бульвар Славы», «ДОК» – вез-
де пассажиров поджидают во-

дители, готовые лихо доста-
вить их в  любой пункт назна-
чения не только республики, 
но и страны. А власти будто не 
замечают проблему.

Понятно, что эти пункты 
отправления работают неле-
гально, но у  людей, которые 
доверчиво садятся в  желтые 
маломестные автобусы, не 
возникает вопросов, прошел 
ли медосмотр водитель, не вы-
пил ли вчера лишнего, здоров 
ли он и не употребляет ли нар-
котики, насколько безопасна 
его «таратайка», на которой 
джигит готов гнать за 300–
400  километров? Пассажиры 
«покупаются» на дешевизну 
поездки, но не задумывают-
ся, что могут потерять много 
больше. Например, собствен-
ную жизнь.

http://kumer-tau.ru

Редакция журнала взяла комментарий у Та-

мары Кноль  – начальника управления ор-

ганизации пассажирских перевозок  – ООО 

«Русскик Автобусные Линии» по поводу де-

ятельности нелегальных перевозок и авто-

станций-однодневок. 

«Это один из ос-
новных показателей 
нелегального рынка 
у нас в стране, с кото-
рым надо бороться и 
выявлять недобро-
совестных перевоз-
чиков, которые ор-
ганизовывают авто-
станции-однодневки 
и подвергают риску 
законопос лушных 
пассажиров.

С точки зрения за-
кона, нелегал – это 
перевозчик, кото-

рый предоставляет услуги без необходимых до-
кументов, например, без лицензии или паспор-
та маршрута (если перевозка осуществляется 
на регулярном маршруте). При этом практика 
показывает, что лицензированные перевоз-
чики (по крайней мере, их подавляющее боль-
шинство) не пренебрегают требованиями зако-
нодательства.

Например, приказ Минтранссвязи в Украине 
о запрете ночных междугородных автоперево-
зок автобусами, не оборудованными тахогра-
фами, направлены на повышение безопасно-
сти этих самых перевозок. Тахограф позволяет 
определить, сколько времени водитель провел 
за рулем, сколько отдыхал и с какой скоростью 
ехал. Если в автобусе находятся два водителя, 
то такой прибор определяет режим работы 
каждого из них. Таким образом, государство 
должно больше уделять внимание организации 
цивилизованного рынка междугородных пере-
возок, так как это, прежде всего, сказывается на 
безопасности пассажиров. Также хочется отме-
тить, что региональные бюджеты не добирают 
налоги от такой нелегальной деятельности».

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА
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Автомобильные 

пассажирские 

перевозки все 

больше уходят в тень. 

К кассам вокзала 

иногда не подойти: 

первыми встречают 

нелегалы. Они нашли 

в Беларуси один 

из самых простых 

способов быстро 

разбогатеть 

и не сесть при этом 

в тюрьму. По самым 

скромным расчетам 

«Салідарнасці» 

в карманах 

теневиков оседает 

около 5 млн долларов 

ежегодно. Как 

действуют нелегалы, 

и почему им 

не могут помешать – 

в расследовании 

«Салідарнасці».

Районные будни

Утром, подходя к  автовок-
залу в  Бобруйске, ожидаемо 
встречаю перед входом в  зда-
ние группу людей. «Минск!»,  – 
обращаются ко мне. Молодой 
мужчина, назовем его Вадимом, 
указывает на зеленый микроав-
тобус, стоящий неподалеку.

Конечно, сразу же закрады-
ваются сомнения в законности 
происходящего. Это анало-
гично тому, если бы какая-то 
бабушка зашла внутрь продо-
вольственного магазина и  на-
чала бы прямо там торговать 
своими огурчиками.

К кассам автовокзала не до-
шел не один я: салон автомоби-
ля уже заполнен.

Отъезжаем, Вадим дважды 
звонит своим неизвестным то-
варищам: «Как там, на дороге, 
нормально?» Судя по реакции, 
на трассе до Минска гаишников 
не замечено. Вадим прибавляет 
скорости. Спидометра не вижу, 
но мчимся мы лихо. Пассажиры 
хотят добраться до столицы бы-
стро.

На въезде в  Минск прихо-
дит время расплачиваться. 
Как и  договаривались, платим 
по 15  тысяч с  человека. Вадим 

спрашивает, кому нужны биле-
ты. Из десятка человек руки по-
дымают только трое.

С остановкой на автовокзале 
«Восточный» нас доставляют на 
улицу Кирова – конечный пункт 
назначения.

Вадим – главный враг циви-
лизованного порядка пасса-
жирских перевозок, бобруй-
ского и  минских автовокза-
лов. Не имея разрешения на 
выполнение регулярных пе-
ревозок, он фактически дей-
ствует как альтернатива им, 
снимая сливки.

Тихая оккупация

С утра активное движение 
нелегальных перевозчиков 
идет не только из регионов 
в Минск, но и  в обратном на-
правлении. Объехав столич-
ные автовокзалы и  станции, 
корреспондент «Салідарнасці» 
обнаружил, что самым про-
блемным из них является 
«Восточный». Здесь нелега-
лы встречают вас буквально 
в трех шагах от касс. Бобруйск, 
Гродно, Могилев... В  часы пик 
ими охвачены самые популяр-
ные направления.

Проводив несколько раз 
странных водителей с пассажи-
рами от вокзала до автомобилей, 
корреспондент «Салідарнасці» 
легко узнал, что в основном они 
паркуются справа от главного 
входа в  вокзал на бесплатной 
стоянке.

За день наблюдения толь-
ко с  нее отправилось 11  басов 
и  минивенов, к  которым води-
тель подводил, очевидно, не 
знакомых друг с другом пасса-
жиров.

Аналогичные проблемы с 
нелегальными перевозчиками 
и у администрации автовокза-
ла «Московский». Там нелега-

Почему нелегальные Почему нелегальные 
маршрутки «живут», маршрутки «живут», 
а государственные – а государственные – 
уходят в теньуходят в тень

РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ
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лы стоят у входа в здание вок-
зала.

– Они паразитируют на на-
шей деятельности. Люди идут 
на вокзал под расписание, 
и  они здесь их перехватыва-
ют. Причем нелегалы демпин-
гуют! Предлагают на 1–2  ты-
сячи дешевле за проезд, чем 
мы, а  люди сегодня считают 
каждую копейку,  – рассказа-
ла «Салідарнасці» начальник 
отдела перевозок Минского 
автовокзала Юлия Старовой-
това.

Но водители, переманива-
ющие пассажиров на автовок-
залах, лишь вершина айсберга 
нелегальных перевозок. В Мин-
ске основные точки отправ-
ления нелегалов следующие: 
улицы Бобруйская и  Кирова 
(фактически альтернатива за-
крытому на реконструкцию 
автовокзалу «Центральный»), 
станции метро «Каменная Гор-
ка» и  «Могилевская» (поворот 
Шабаны), остановочный пункт 
«Карбышева».

С нелегальными перевоз-
чиками можно уехать в  Дзер-
жинск, Пуховичи, Логойск, а 
также более отдаленные Ви-
тебск, Пинск, Новополоцк, 
Слуцк и Солигорск и т. д.

– Нелегалами охвачены все 
направления по Беларуси. Вас 
доставят даже в  такие неболь-
шие города, как Клецк, Давид-
Городок, Верхнедвинск, – сооб-
щили «Салідарнасці» в «Минск-
трансе».

Преимущества нелегальных 
перевозчиков, забирающих 
клиентов из-под носа автовок-
залов и  станций, достаточно 
просты. Гибкость (к расписа-
нию они не привязаны, по-
этому пассажиры могут уехать 
раньше), скорость доставки, 
более низкие цены (хотя и  не 
всегда).

Группы теневиков

Масса тех, кого «Салідар-
насць» вслед за представите-
лями государственной систе-
мы перевозок назвала «не-
легалами», неоднородна. Ее 
условно можно разделить на 
три группы.

Первая  – полные нелегалы. 
Эти перевозчики не имеют ли-
цензии на перевозки и действу-
ют на свой страх и риск. Напри-
мер, на «Московском» вокзале 
корреспондент «Салідарнасці» 
откликнулся на призыв неле-
гала поехать до Лепеля. На во-
прос о предоставлении билета 
или чека за проезд тот лишь 
развел руками.

Вторая группа  – таксисты. 
Один из их представителей по-
стоянно дежурит на «Восточ-
ном». Собирает группу из четы-
рех пассажиров: иначе в  дру-
гой город по цене автобусного 
билета ехать невыгодно. Имеет 
автомобильный номер желтого 
цвета и  легко соглашается вы-
дать за проезд чек. Только вот 
незадача: согласно Правилам 
автоперевозок пассажиров, 
утвержденным Совмином, во-
дитель такси обязан, ожидая 
заказ, находиться в  салоне ав-
томобиля.

Третья группа  – перевозчи-
ки (ИП и ЧУПы), которые имеют 
полученную от министерства 
транспорта лицензию на вы-
полнение нерегулярных авто-
мобильных перевозок пасса-
жиров, но выполняют перевоз-
ки в  регулярном сообщении 
без заключения соответствую-
щего договора.

То есть легальный перевоз-
чик в регулярном сообщении 
имеет договор с  автовокзалом 
и отчисляет определенные про-
центы (в среднем по стране 15%) 
от продажи билетов. За счет этих 
средств вокзалы, кстати, живут.

Нелегалы, представленные 
ИП и  ЧУПами, имеют признаки 
регулярных перевозчиков: по-
стоянные маршруты следова-
ния, места посадки и  высадки, 
время отправления. К примеру, 
стоящие на улице Бобруйской 
водители работают ежедневно 
и даже раздают визитки с теле-
фонами.

Как отмечают в «Минсктран-
се», первые две группы неле-
галов совсем малочисленные, 
и  именно ИП и  ЧУПы пред-
ставляют сегодня 90% теневых 
перевозок.

«Нужно искать старшего, 
иначе сразу же получишь 

ломик в радиатор»

Доходы и  расходы теневи-
ков, имеющих лицензии, несо-
измеримы. ИП, имеющий ли-
цензию на пассажирские пере-
возки, платит ежемесячно еди-
ную ставку в 410 тысяч рублей. 
А  зарабатывать он при этом 
может, по самым грубым расче-
там, около 3 000 долларов.

– Вот стоят на улице Бобруй-
ской отец и сын. У них микроав-
тобус на 16 мест. Они эту ставку 
максимум за три дня выплатят, 
выполняя по два рейса в день, – 
уверяют в «Минсктрансе». – Вы 
посмотрите, какие машины 
у  нелегалов! От 30  тысяч дол-
ларов и  больше! Откуда такие 
деньги?

С ЧУПами, которые платят 
налоги с  доходов, проблема 
в  том, предполагают специ-
алисты, что они не отражают 
реальные доходы. В отличие от 
перевозчиков, задействован-
ных в  регулярном сообщении 
на автовокзалах, где скрыть 
что-либо и не выдать билет пас-
сажиру весьма затруднительно.

– Большинство нелегалов 
рвутся в  Минск из регионов: 
деньги-то при небольшом ри-
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ске шальные. Просто так к ним, 
к  примеру, на улицу Бобруй-
скую не встанешь. Нужно искать 
старшего, иначе сразу же полу-
чишь ломик в радиатор, – отме-
чает источник «Салідарнасці» 
в  одной из транспортных ком-
паний.

Считалка «Салідарнасці»

Как удалось выяснить корре-
спонденту «Салідарнасці», про-
езд до Могилева у нелегала сто-
ит 22  тысячи рублей. Возьмем 
эту цену как среднюю для пере-
возок из Минска в регионы.

Умножаем 16  мест в  микро-
автобусе на 22  – получается 
352 тысячи. Умножаем эту сум-
му на 2 (рейс туда и  обратно) 
и коэфициент загрузки 0,7. По-
лучаем доход нелегала в день – 
492  тысячи. За вычетом топли-
ва чистый приход – 350 тысяч.

В Минске, по мнению компе-
тентных людей, действуют око-
ло 150  нелегалов. Умножаем 
их число на 350 тыс., а затем на 
25 рабочих дней – получаемый 
доход нелегалов в  месяц со-
ставляет 1 млрд 312 млн

Доход за год – 15 млрд 600 ты-
сяч рублей или 5 млн долларов!

Организованная защита

Почему же теневиков не за-
ставят покинуть улицы Минска 
и других городов? Сами по себе 
сотрудники автовокзалов не 
имеют никаких полномочий, 
позволяющих оградиться от 
сомнительных людей, предла-
гающих свои услуги потенци-
альным пассажирам.

– Нашим сотрудникам при-
ходится вступать с  нелегала-
ми в  перепалку, чтобы хоть 
как-то отвлечь их от привле-
чения пассажиров, – рассказа-
ла «Салідарнасці» начальник 

отдела перевозок Минского 
автовокзала Юлия Старовой-
това.

Что касается рейдов, про-
водимых транспортной ин-
спекцией, «Минстрансом», на-
логовой инспекцией и  ГАИ, то 
здесь тоже все непросто. Под-
ходят представители госслужб, 
к  примеру, к  перевозчику, за-
зывающему пассажиров ехать 
на Бобруйск. Он отвечает, что 
говорит «Бобруйск» просто по-
тому, что ему город этот нра-
вится, ехать туда не собирает-
ся. Пассажиры рассказывать 
представителям государствен-
ных органов об оплате проез-
да тоже не намерены  – им бы 
быстрее уехать.

Проблема еще и  в том, что 
у  групп, занимающихся неле-
гальными перевозками, четко 
налажена система коммуни-
каций, они оперативно преду-
преждают друг друга о провер-
ках и всевозможных рейдах.

В ходе расследования 
«Салідарнасць» выявила еще 
одну схему защиты нелегалов 
от контролирующих служб. Во-
дитель маршрутки из Солигор-
ска в Минск просит пассажиров 
расплатиться еще в Солигорске, 
выходит из автомобиля, переда-
ет деньги товарищу и только за-
тем отправляется в столицу.

Согласно новому КоАП неле-
гальных перевозчиков можно 
наказывать даже конфискаци-
ей автомобиля. Но для этого 
нужно иметь вескую доказа-
тельную базу. На деле же, если 
все доходит до суда, теневики, 
как правило, отделываются 
штрафом от 10  базовых вели-
чин  – при их доходах это чуть 
ли не копейки.

Еще нелегала могут лишить 
лицензии. Но он в две секунды 
получит новую – опять бегай за 
ним!

Игра 
до первых жертв

Как бы то ни было, очевид-
но, что при желании соответ-
ствующие органы могли бы 
положить конец нелегальным 
междугородным перевозкам 
пассажиров. Почему не очень 
активно ведет себя налого-
вая?

Непонятно, почему бездей-
ствует и ГАИ: один из главных 
козырей нелегалов  – быстро-
та доставки. Без превышения 
скорости многие обойтись в 
таких условиях не могут. Что 
мешает проследить путь не-
легальных перевозчиков от 
посадки до конечной оста-
новки?

Но главный недочет в  раз-
гуле нелегалов кроется в зако-
нодательных дырах. Очевид-
но, настало время более четко 
определить понятие нерегу-
лярной перевозки и  ужесто-
чить для нарушителей порядка 
работы получение новой ли-
цензии.

Если никаких мер не при-
нимать и  дальше, то уход пас-
сажирских перевозок в  тень 
продолжится. Ситуация ухуд-
шается из года в  год, отмеча-
ют специалисты. Это может 
обернуться грандиозной про-
блемой для цивилизованного, 
а  также социального секторов 
перевозок, которым будет не 
на что жить.

Представитель одной из 
транспортных компаний уве-
рен:

– Эта бесконтрольность бу-
дет продолжаться до первого 
серьезного ДТП. Как только 
где-нибудь под Осиповичами 
или Борисовом, не дай Бог, 
разобьется маршрутка и  бу-
дут жертвы, вот тогда зашеве-
лятся...

http://tavria.info
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Недавно корреспонденту 
«Знаменки» довелось стоять на 
столичном вокзале за билета-
ми. За сорок минут ожидания в 
очереди несколько раз молодые 
люди любезно предлагали пас-
сажирам прокатиться в близ-
лежащие и отдаленные уголки 
страны по привлекательной 
цене. «Гродно, Лида, быстро, 
недорого», «Довезем в Бобруйск 
прямо сейчас», – примерно та-
кие фразы скороговоркой по-
вторяли бомбилы. Услугами 
нелегальных междугородных 
перевозчиков пользуются мно-
гие из нас. Но во что их дея-
тельность выливается для на-
шего государства? Законно ли 
работают «маршрутники»? 
Чем рискуют пассажиры, выби-
рая услуги частников? Ответы 
на эти и другие вопросы искали 
корреспонденты «ЗН».

 
У кого воруют бомбилы?

Вообще таких «маршрутни-
ков» можно разделить на две 
группы –  нелегалы  и нерегу-
лярщики. Первых вообще-то 

немного – всего три-пять про-
центов от общего числа. При-
чем эту группу можно разде-
лить на любителей и професси-
оналов. Первые – те, кто просто 
по пути к какому-то пункту под-
брасывает людей. То есть, едете 
вы, к примеру, из Минска в Пу-
ховичи и по дороге подвозите 
тех, кому с вами по пути, взяв 
с них символическую плату. В 
принципе, вреда такие водите-
ли никому не приносят. А вот 
профессионалы – это другое 
дело. Как рассказал начальник 
управления контроля транс-
портной деятельности Бело-
русской транспортной инспек-
ции Владимир Канунников, та-
кие таксисты работают годами 
по четкой схеме. Многие из них 
раньше имели лицензию, одна-
ко потом лишились ее за те или 
иные нарушения: непрохожде-
ние медицинского осмотра, от-
сутствие путевых и транспорт-
ных листов и т.д.

Основная же группа бом-
бил – это так называемые нере-
гулярщики. Это те таксисты, ко-
торые работают с лицензией, но 

без наличия соответствующе-
го разрешения Министерства 
транспорта или местных орга-
нов власти, то есть осуществля-
ют скрытые регулярные пере-
возки пассажиров. Действуют 
они с нарушением требований 
действующего законодатель-
ства. Основной их вред в том, 
что они вмешиваются в суще-
ствующую маршрутную сеть, 
фактически воруя пассажиров 
у государственных автопарков, 
а это значит, что последние не-
дополучают регулярный доход. 
Стоит отметить, что автобусные 
парки выполняют социальный 
заказ, их транспорт приезжает 
даже в самые далекие деревни, 
чтобы увезти оттуда, к приме-
ру, двух-трех пассажиров. Не-
регулярщик же туда не поедет 
вовсе.

Автовокзалы ежегодно тра-
тят значительные суммы на 
ремонт здания, на обновление 
автопарка, а нерегулярщики 
этими благами пользуются бес-
платно.

– Скажите, пожалуйста, на 
каком основании нелегалы 
пользуются материальными 
средствами другого субъекта 
хозяйствования? – говорит ди-
ректор Витебского автовокзала 
Владимир Куделка. – Вот вы по-
пробуйте зайдите в универмаг 
и, к примеру, начните там про-
давать ковры. Это несанкцио-
нированная торговля. Здесь то 
же самое.

Как заметил руководитель 
автотерминала, чтобы иметь 
законное право брать пасса-
жиров на автовокзале, авто-
мобилистам надо заключить с 
этой организацией договор, а 
таксисты, которые не подписы-
вали соглашений с автовокза-
лом, по словам Владимира Ку-
делки, нарушают статью 11.26 
КоАП РБ.

Как решить проблему Как решить проблему 
с нелегальными междугородными с нелегальными междугородными 
перевозчиками?перевозчиками?

РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ
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Почему таксисты не хотят 
работать легально

К слову, подписывать эти 
соглашения и получать разре-
шение на осуществление ре-
гулярных пассажирских пере-
возок таксисты не очень-то и 
хотят, потому что это наклады-
вает определенные обязатель-
ства: транспорт уже не может 
не прийти в определенное 
время, его ждут пассажиры. 
Если он не пришел, это ЧП, ко-
торое строго проверяется, а у 
нерегулярщиков такой ответ-
ственности перед пассажира-
ми нет.

– Представьте, заказали вы 
себе место в автобусе на опре-
деленное время, пришли в на-
значенное место, а автобуса 
нет, – рассуждает Владимир 
Канунников. – Вы звоните во-
дителю, а он говорит: людей не 
набралось, рейса не будет, из-
вините. И в результате вы сто-
ите посреди города с сумками.

Выбирая услуги частника, 
человек может попасть в не-
приятную ситуацию. К приме-
ру, недавно жительница По-
лоцка добиралась из Витебска 
домой на частной маршрутке, 
соблазнившись на цену – всего 
12 тысяч рублей.

– Машина оказалась запол-
нена меньше чем наполови-
ну,  – вспоминает девушка. – 
И когда мы уже выехали за го-
род, водитель сказал, что везти 
четырех человек ему невыгод-
но, предложив пассажирам до-
платить по три тысячи рублей. 
Люди начали возмущаться, го-
ворить, что дальше не поедут. 
И тогда водитель с неохотой 
сказал: ладно, пусть будет как 
есть.

Таксисты утверждают, что 
стоят на вокзалах, потому что, 
мол, работать им негде: как 

индивидуальный предприни-
матель человек зарегистриро-
вался, а рабочего места у него 
нет. Однако эта дилемма впол-
не решаема: в некоторых го-
родах, например Любани или 
Борисове, местными органами 
власти созданы отдельные ме-
ста для таких водителей.

 
Как решить проблему... 
…с помощью законов?

Одним из способов реше-
ния проблемы Владимир Ка-
нунников считает внесение 
изменений в нормативно-пра-
вовые акты, чтобы нелегалы 
действительно ощущали нака-
зание. В Беларуси предприни-
мательская деятельность, осу-
ществляемая без регистрации 
и лицензии, влечет наложение 
штрафа с конфискацией «ору-
дия» совершения правонару-
шения. Однако хозяйственные 
суды идут на эту меру только в 
крайнем случае, обычно неле-
галы получают штрафы, кото-
рые порой окупаются за один 
рейс.

Нерегулярщиков порой 
тоже лишают лицензий или 
штрафуют. Правда, чаще нака-
зание они получают за то, за 
что и обычные водители. А вот 
доказать, что человек занима-
ется регулярной перевозкой 
пассажиров, гораздо сложнее. 
Даже если сфотографировать 
машину и номерной знак или 
зафиксировать на пленку, как 
водитель зазывает людей от 
касс, вряд ли это станет дока-
зательством вины. Водитель 
может придумать вполне ло-
гичное объяснение: к приме-
ру, встречал на автовокзале 
родственников, а люди ря-
дом с машиной родственни-
ки и есть. А чтобы водителя в 
чем-то обвинить, нужно еще и 

регулярность совершения ав-
топеревозок частником уста-
новить.

 
…взять и отменить?

Конечно, можно попытать-
ся отменить нерегулярные 
перевозки, но, как замечает 
Владимир Канунников, это не 
выход. Нерегулярные перевоз-
ки – нужный вид деятельности, 
правда, в идеале длительную 
стоянку и сбор пассажиров не 
предусматривают. Они нужны, 
к примеру, для доставки род-
ственников на свадьбу в другой 
город или перевозки школьни-
ков на экскурсию.

 
…оптимизацией перевозок?

Чем привлекают клиентов 
частники? Более низкими це-
нами, гибким графиком пере-
возок, скоростью. К примеру, 
ехать на рейсовом автобу-
се из Пинска в Минск нужно 
пять-шесть часов, так как ав-
тобус заезжает даже в самые 
отдаленные уголки. Частник 
же довезет вас до столицы за 
три с небольшим часа. Чьи 
услуги вы предпочтете? Или, 
к примеру, последний офици-
альный рейс с Витебского ав-
товокзала в Полоцк отправля-
ется в 20.20, а таксисты пред-
лагают ехать туда и в более 
позднее время.

Грамотная организация пе-
ревозок пассажиров – целая 
наука, и нам, конечно, негоже 
советовать специалистам. Но 
на наш чисто обывательский 
взгляд, если бы перевозки 
были организованы чуть-чуть 
удобнее для людей, то и про-
цент тех, кто пользуется ус-
лугами частников, был бы по-
меньше.

http://zn.by
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Нальчик избавят 
от избыточной 
транспортной нагрузки

В начале января Глава КБР 
поручил Правительству 
Кабардино-Балкарии 
подготовить предложения, 
которые позволили бы 
уменьшить транспортные 
нагрузки на улицы Нальчика. 
Тогда Арсен Каноков обратил 
внимание на то, что держит 
на личном контроле развитие 
дорожного хозяйства, так как 
от его состояния напрямую 
зависит комфорт и социальное 
самочувствие жителей 
республики.

– Технический уровень фе-
деральных и  муниципальных 
дорог должен быть приведен 
в соответствие с тенденциями 
роста автомобильного пар-
ка и  объемов интенсивности 
движения. Требуют первооче-
редного решения и проблемы 
разгрузки загруженных участ-
ков дорожной сети, обустрой-
ства дорог к  новостройкам 
и  подъездов к  социальным 
объектам, устройства улично-
го освещения,  – поставил за-
дачу Глава КБР.

Реализации этого поручения 
было посвящено совещание, 
проведенное Председателем 
Правительства КБР Русланом 

Хасановым в минувшую пятни-
цу с  участием заинтересован-
ных ведомств.

Подробно обсуждены вопро-
сы открытия в  Нальчике двух 
железнодорожных переездов 
на пересечении улиц Ашурова 
(а, возможно, Кадырова) и  Су-
ворова, Толстого и Калюжного. 
Эти меры признаны целесо-
образными.

В контексте этой пробле-
матики зашла речь и  о строи-
тельства двух автовокзалов за 
пределами города. По мнению 
представителей Минтранса 
КБР, такая мера позволит из-
бавить столицу от пребыва-
ния в  ней порядка двух тысяч 
единиц автотранспорта еже-
дневно. Однако у  участников 
совещания все же возникли не-
которые сомнения, вызванные, 
в  частности, необходимостью 
пересадок пассажиров, а также 

возможного увеличения стои-
мости проезда. В  связи с  этим 
окончательное решение при-
нято не было.

Обсужден вопрос выбо-
ра трассы под строительство 
автодорожного моста через 
р.  Нальчик в  районе с.п. Ади-
юх. Он очень актуален для жи-
телей с.  Нартан и  микрорай-
она «Александровка». Одни 
испытывают неудобства из-за 
проблем с  транспортным со-
общением с  новым микро-
районом «Сатаней» и переме-
щением техники в  свои сель-
хозугодья, другие желают со-
кратить путь к  трассе. Изучив 
два представленных проекта, 
участники совещания остано-
вили свой выбор на проекте 
моста, выполненного из ме-
талла и  имеющего столетнюю 
гарантию.

http://news-kbr.ru

СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ
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АХОХОВ Асланбек 

Челиматович

Дата рождения: 30.09.1959
Место рождения: г. Нальчик
Образование: высшее
1981 г. – Московский автомобильно-дорожный 

институт;
1996 г. – Академия народного хозяйства при 

Правительстве Российской Федерации;
1999 г. – Кабардино-Балкарский государствен-

ный университет.
Специальность (квалификация) по образова-

нию:  эксплуатация автомобильного транспорта, 
государственное и муниципальное управление, 
юриспруденция (инженер по эксплуатации авто-
мобильного транспорта, магистр государствен-
ного управления, юрист), кандидат экономиче-
ских наук, доктор технических наук

Классный чин: государственный советник Рос-
сийской Федерации 1 класса.

Государственные награды:
1996 г. – звание «Заслуженный работник транс-

порта Российской Федерации».
Трудовая деятельность:
05.08.1976–22.06.1981  – студент Московского 

автомобильно-дорожного института;
11.09.1981–27.11.1989  – мастер, заместитель 

начальника отдела, начальник отдела эксплуата-
ции Нальчикского автотранспортного комбината 

Кабардино-Балкарского территориального про-
изводственного объединения автомобильного 
транспорта, г. Нальчик;

27.11.1989–05.07.1991  – первый заместитель 
генерального директора по коммерческой ра-
боте Нальчикского грузового автотранспортного 
предприятия № 2 Кабардино-Балкарского терри-
ториального производственного объединения 
автомобильного транспорта, г. Нальчик;

05.07.1991–05.05.2005  – начальник, руководи-
тель Кабардино-Балкарского республиканского 
отделения Российской транспортной инспек-
ции – главный государственный транспортный 
инспектор Кабардино-Балкарской Республики, 
г. Нальчик;

05.05.2005–16.01.2007  – руководитель Управ-
ления государственного автодорожного надзо-
ра по Кабардино-Балкарской Республике Феде-
ральной службы по надзору в сфере транспорта, 
г. Нальчик;

16.01.2007–02.11.2010  – начальник управле-
ния  – главный государственный инспектор го-
савтодорнадзора Управления государственного 
автодорожного надзора по Кабардино-Балкар-
ской Республике Федеральной службы по надзо-
ру в сфере транспорта, г. Нальчик;

02.11.2010–12.02.2013  – начальник межрегио-
нального территориального управления Феде-
ральной службы по надзору в сфере транспорта 
по Северо-Кавказскому федеральному округу, 
г. Нальчик.

12 февраля 2013 года заместителем руководителя Федеральной службы 

по надзору в сфере транспорта назначен АХОХОВ Асланбек Челиматович.



РОССИЙСКИЕ АВТОБУСНЫЕ ЛИНИИ

ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕК ТИВЫ РА ЗВИТИЯ
СОЧИ-2014СОЧИ-2014

56

Февраль-2013 в календаре 

подготовки к Олим пиаде 

в Сочи запомнится как месяц 

громких отставок. Среди 

прочих свой пост покинул 

глава Транспортной дирекции 

Олимпийских игр (ТДОИ) 

Николай Лямов, который 

проработал в этой должности 

чуть больше трех месяцев. 

Его кресло занял заместитель 

руководителя Федеральной 

службы по надзору в сфере 

транспорта Андрей Жуков. 

Корреспондент «РБК daily» 

Валерий Перевозчиков 

узнал, в каком состоянии он 

принимает дела за год до 

начала Олимпиады.

– Вы сразу согласились 

на предложение возглавить 

Транспортную дирекцию 

Олимпийских игр? Нет у Вас 

ощущения, что чем ближе 

февраль 2014 года, тем более 

рискованным становится участие 

в этом проекте?

– У меня нет никаких опасе-
ний по этому поводу. И потом, 
это было даже не предложе-
ние, а поручение руководства 
возглавить Транспортную ди-
рекцию в  такой важный мо-
мент. Это произошло после 
требования Влади мира Пу-
тина удвоить усилия по подго-
товке к  Олимпиаде. Я думаю, 
с моим приходом стиль рабо-
ты ТДОИ поменяется. Сейчас 
мы пересматриваем общую 
структуру дирекции, уже ут-
верждена новая предельная 
численность организации  – 
1294  человека. Меняются за-
дачи и  система управления. 
Все это должно происходить 
очень оперативно и при этом 
никак не повлиять на конеч-
ные резуль таты.

– Какие главные задачи сейчас 

стоят перед транспортной 

дирекцией, и какие есть 

проблемы?

– Объем грузов снижается, 
но в  любом случае они про-
должают прибывать. Есть сфор-
мированный план-график на 
2013  год, предусматривающий 
доставку более 11  млн т. Сей-
час для нас самая актуальная 
проблема – завершение строи-
тельства логистического транс-
портного центра. Сроки уже 
предельные: в марте он должен 
быть завершен и сдан в эксплу-
атацию. Помимо этого пред-
стоит разработать и  внедрить 
в Сочи «Комплексную схему ор-
ганизации дорожного движе-
ния» (КСОД) и «Автоматическую 
систему управления дорожным 
движением» (АСУДД).

– Сколько будет стоить 

разработка этой АСУДД?

– Пока не утверждено техни-
ческое задание, и  сложно оце-
нить его в  денежном эквива-
ленте. Но, очевидно, дешевле, 
чем предполагалось ранее.

– Что подразумевает под собой 

этот проект?

– Строительство светофор-
ных объектов, информаци-
онных табло, нанесение раз-
метки, установка знаков и т. д., 
а  также разработка програм-
много обеспечения и  внедре-
ние системы, которая позволит 
моделировать движение все-
го общественного транспорта 
и пешеходов, а также доставку 
спортсменов до олимпий ских 
объектов.

– Сейчас есть полное 

представление, как будет 

функционировать транспортная 

система в период проведения 

Игр?

– Концепция транспортного 
обслуживания гостей и  участ-

КАК СДЕЛАТЬ ТАК, КАК СДЕЛАТЬ ТАК, 
ЧТОБЫ СОЧИ В ОЛИМПИАДУ ЧТОБЫ СОЧИ В ОЛИМПИАДУ 
НЕ ВСТАЛ В ПРОБКЕНЕ ВСТАЛ В ПРОБКЕ
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ников Игр предполагает соз-
дание мультимодальной си-
стемы общественного транс-
порта Сочи. Она основана на 
максимальном использовании 
возможностей железной до-
роги и  гибко регулируемом 
автобусном сообщении. Ос-
новной пассажиропоток будет 
перераспределен с  автобус-
ных маршрутов на городские 
электропоезда. Автобусы бу-
дут привлекаться в  самые за-
груженные дни. По прогнозам, 
пиковая интенсивность движе-
ния по Курортному проспекту 
будет составлять до 350  авто-
бусов в час. Это с учетом город-
ского транспорта.

Для увеличения пропускной 
способности будет изменена 
организация дорожного дви-
жения по центральным автомо-
бильным дорогам и улицам го-
рода. Планируется выделение 
полос общественного транс-
порта на Курортном проспекте 
в двух направлениях, на участке 
федеральной автомобильной 
дороги Джубга – Сочи на участ-
ке от МТЦ «Спутник» до транс-
портной развязки «Адлерское 
кольцо». Мы планируем вы-
делить отдельные так называ-
емые олимпийские полосы, 
доступ на которые будет разре-
шен только ак кредитованному 

транспорту, на участке дороги 
М-27  Адлер  – Веселое и  на со-
вмещенной автомобильной до-
роге Адлер  – Красная Поляна. 
Будет изменена схема движе-
ния в  Имеретинской низмен-
ности и  поселке Эсто-Садок 
для обеспечения безопасности 
проведения спортивных меро-
приятий. В общем, планов мно-
го. Более детально можно будет 
говорить в  июне-июле, когда 
будет разработана и утвержде-
на «Комплексная схема органи-
зации дорожного движения на 
период проведения Игр».

– То есть пока нет точных цифр, 

сколько пассажиров, откуда 

и куда надо будет доставить?

– Мы вплотную работаем 
с  оргкомитетом «Сочи-2014». 
По одним категориям пасса-
жиров такое понимание есть, 
по другим оно только оформ-
ляется. Поэтому окончательно 
сейчас сказать, какое коли-
чество людей посетит Сочи, 
невозможно. Объединенный 
операционный транспортный 
мастер-план постоянно допол-
няется. По состоянию на сегод-
няшний день планируются пе-
ревозки почти 6 тыс. спортсме-
нов и  представителей команд, 
12,5  тыс. сотрудников СМИ, 
почти 75  тыс. рабочего пер-

сонала и  сотрудников служб 
безопасности, более 350  тыс. 
зрителей – всего более 500 тыс. 
гостей и  участников Игр. Ана-
логичные расчеты существуют 
и  для Паралимпийских игр, на 
которых планируется порядка 
140  тыс. гостей и  участников. 
Мы сейчас разрабатываем схе-
мы альтернативной доставки 
пассажиров в Сочи. Например, 
если аэропорт не сможет рабо-
тать по погодным условиям, то 
гостей и  спортсменов надо бу-
дет привозить в  Сочи из аэро-
портов Краснодара или Гелен-
джика.

– Есть ли сложности с логистикой 

доставки генеральных грузов? 

Незадолго до Вашего назначения 

появилась информация 

о проблемах с определением 

объемов контейнерных пере-

возок в Сочи.

– По результатам прошлого 
года отставания не наблюда-
лось. Запланированный объем 
на январь этого года выполнен 
на 98%. Так что не видим здесь 
никаких проблем. Все распре-
делено по видам транспор-
та. Железная дорога несет на 
себе львиную долю перевозок. 
Были снижены объемы достав-
ки автомобильным транспор-
том из-за плохого эксплуатаци-
онного состояния сочинских 
дорог. Работает Имеретинский 
порт, налажено стабильное со-
общение с  Новороссийском. 
Рисков срыва графиков пере-
возки олимпийских грузов мы 
не видим.

– Какова судьба Имеретинского 

порта? Будет ли он 

функционировать в период 

Олимпиады?

– Есть такой документ – про-
ект указа президента «Об огра-
ничении судоход ства в период 
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проведения XXII Олимпийских 
зимних игр и  XI Паралимпий-
ских зимних игр 2014  в  горо-
де Сочи». В  нем говорится, что 
с  1  августа 2013  года до 6  ян-
варя 2014  года и  с 17  апреля 
до 1  мая 2014  года порт будет 
функционировать в  обычном 
режиме, а  с 1  мая 2014  года 
будет переоборудоваться для 
обслуживания яхт. С  6  января 
до 7 апреля 2014 года порт бу-
дет обслуживать Олимпийские 
игры.

Сейчас ведется работа над 
проектом единого указа пре-
зидента, устанавливающего 
особенности применения уси-
ленных мер безопасности и 
при проведении Олимпийских 
игр. В  том числе направлено 
предложение разрешить заход 
в акваторию морского порта 
Сочи судов с  грузами для обе-
спечения Олимпийских игр 
и осуществления грузовых опе-
раций с  этими судами у  при-
чалов и  на рейдовых стоянках 
морского порта Сочи.

– Спасет ли Сочи от пробок новая 

транспортная инфраструктура? 

Или нужно предпринять какие-то 

дополнительные меры?

– Конечно, все дороги и транс-
портные развязки, которые уже 
построены или достраиваются, 
необходимы, в первую очередь, 
для функционирования города 
как раз с  учетом проведения 
Игр. Основные перевозки будут 
осуществляться по Курортному 
проспекту и  участку автомо-
бильной дороги М-27  от Сочи 
до Адлера и далее до Олимпий-
ского парка или до Красной По-
ляны.

Для олимпийского транспор-
та будет изменена схема дви-
жения на центральных автомо-
бильных дорогах и улицах Сочи 
(Курортный проспект, дорога 
Адлер – Красная Поляна, доро-
ги Имеретинской низменности 
и  Красной Поляны) таким об-
разом, чтобы минимизировать 
выезд транспорта на вышепе-
речисленные дороги и  улицы. 
Изменение схем движения 

запланировано на вторую по-
ловину 2013  года, и  к 15  дека-
бря временная схема движе-
ния будет полностью введена 
в  действие. После окончания 
(апрель 2014  года) все дорож-
ные знаки и  дорожная размет-
ка, установленные на период 
Игр, будут демонтированы, 
и схема организации движения 
будет приведена в исходное со-
стояние.

– Чем будет заниматься 

дирекция после Олимпиады?

– Предполагается, что до 
конца 2014  го да дирекция бу-
дет работать в  Сочи, чтобы 
завершить вывоз некоторых 
грузов после Игр и  передать 
часть имущества в  ведение 
города как постолимпийское 
наследие. Рассматривается 
также возможность задейство-
вать Транспортную дирекцию 
в  подготовке и  проведении 
чемпионата мира по футболу 
2018 года.

http://rbcdaily.ru

Участникам «Кубка Минтранса РФ» 
предоставляется на выбор один из 

двух форматов мероприятия:

1. Пакет «Стандарт»:
● Турнир по мини-футболу;
● Турнир по настольному теннису;
● VIP-турнир по покеру;

2. Пакет «Спартакиада»:
● Турнир по мини-футболу;
● Турнир по настольному теннису;
● VIP-турнир по покеру;
● Турнир по волейболу;
● Турнир по дартс;
● Турнир по шахматам;
● Семейная эстафета;
● Перетягивание каната.

По всем вопросам участия необходимо обращаться в оргкомитет отраслевого спортивного праздника

«Кубок Минтранса РФ»:
Ивакин Дмитрий, тел.: +7 (963) 694 19 22;  e-mail: SDort@mintrans.ru
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Меньше года осталось до окон-
чания сроков вступления в 
Программу государственного 
софинансирования пенсии. 
Программа предусматривает 
поддержку формирования пен-
сионных накоплений граждан 
благодаря механизму софинан-
сирования со стороны государ-
ства. Суть программы в том, что 
любой гражданин России имеет 
возможность увеличить нако-
пительную часть своей пенсии 
за счет собственных денежных 
средств при поддержке со сто-
роны государства: на каждую 
тысячу, внесенную россияни-
ном на свой индивидуальный 
пенсионный счет, государство 
добавит такую же сумму, но не 
более 12 тысяч рублей в год. 
Программа поддержки рассчи-
тана на десять лет с момента 
внесения гражданином перво-
го взноса.

По данным Пенсионного 
фонда России на сегодняшний 
день количество участников 
Программы превысило 10 мил-
лионов человек. За все время 
ее действия они внесли на на-
копительную часть пенсии бо-
лее 16 миллиардов рублей.

Чтобы рассчитывать 
на софинансирование 
со стороны государства, 
необходимо вступить 
в Программу и сделать первый 
взнос до 1 октября 2013 года.

С января 2014 года вступит в 
силу закон о перераспределе-
нии тарифов накопительной ча-
сти пенсии. Сегодня за каждого 
из нас работодатель отчисляет 
22% от фонда оплаты труда в 
Пенсионный фонд России. Мы 
не замечаем этих денег, потому 
что работодатель переводит их 
самостоятельно. 16% от этой 
суммы идет на выплату теку-

щих пенсий, 6% поступает на 
формирование накопительной 
части трудовой пенсии. Нако-
пительная часть – единственная 
составляющая пенсии, подле-
жащая инвестированию на эта-
пе накопления в соответствии с 
законодательством, на которую 
гражданин может влиять само-
стоятельно: перевести ее в не-
государственный пенсионный 
фонд или оставить в ПФР. Нако-
пительная часть трудовой пен-
сии  – это ваши средства, кото-
рые можно не только пополнять 
и отслеживать их доходность, 
но и выбрать наследника на эта-
пе накопления, а значит, создать 
дополнительную страховку для 
семьи.

С 1 января 2014 года накопи-
тельная часть пенсии тех граж-
дан, которые хранят свои пен-
сионные накопления в ПФР, по 
умолчанию уменьшится с 6 до 
2 %. Если же эти граждане захо-
тят сохранить накопительный 
тариф в размере 6%, то в тече-
ние 2013 года им необходимо 
подать соответствующее заяв-
ление в отделение ПФР, либо 
перевести свои пенсионные 
накопления в негосударствен-
ный пенсионный фонд. Тем же, 
кто уже сегодня формирует 
свои пенсионные накопления 
в НПФ, никаких заявлений пи-
сать не нужно.

С февраля 2012 года НПФ 
«Норильский никель» является 
партнером НП «Единая Транс-
портная Система «Российские 
Автобусные Линии». За это 
время более 500 сотрудников 
транспортной отрасли довери-
ли фонду управление накопи-
тельной частью своих трудовых 
пенсий, многие из них вступили 
в Программу государственного 
софинансирования пенсии.

В рамках заключенного пар-
тнерского соглашения с Не-
коммерческим партнерством 
«Единая Транспортная Систе-
ма «Российские Автобусные 
Линии», представитель НПФ 
«Норильский никель» посетит 
вашу организацию, окажет не-
обходимую консультационную 
помощь в сфере проводимой 
государством пенсионной ре-
формы, а также поможет заклю-
чить договор об обязательном 
пенсионном страховании. Для 
заключения договора необхо-
димо иметь при себе только па-
спорт и номер страхового сви-
детельства государственного 
пенсионного страхования.

Для получения дополнитель-
ной информации обращайтесь 
по телефону горячей линии: 
8 (800) 700-00-51 (звонок по 
России бесплатный) или в офи-
сы фонда. 

Валерий Зайцев
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По данным ФСФР за III квартал 2012 года НПФ «Норильский никель» 
лидирует среди НПФ по выплатам пенсионных накоплений 
гражданам России. По итогам 2012 года суммарный объем 
выплат пенсий НПФ «Норильский никель» составил 
1023 миллиона рублей.

Сегодня НПФ «Норильский никель» является одним из лиде-
ров пенсионного рынка России, фонд стабильно входит в топ-5 
среди негосударственных пенсионных фондов. 

НПФ «Норильский никель» на протяжении 19 лет осущест-
вляет деятельность по пенсионному обеспечению и пенсион-
ному страхованию граждан, имея лицензию № 1/2, выданную 
ФСФР от 27.07.2004.

Объем собственного имущества НПФ «Норильский никель» 
превышает 54 миллиарда рублей.

Более 1 000 000 человек доверили НПФ «Норильский никель» 
накопительную часть своей пенсии.

Более 100 000 граждан формируют в фонде дополнительную 
пенсию.

Почти 17 000 человек уже получают в НПФ дополнительную 
негосударственную пенсию. Пенсии выплачиваются регулярно, 
без задержек и сбоев.

НПФ «Норильский никель» обслуживает корпоративные пен-
сионные программы более 60 предприятий.

Национальное Рейтинговое Агентство присвоило НПФ «Но-
рильский никель» рейтинг «АА» – очень высокий уровень на-
дежности.

По итогам 2012 года НПФ 
«Норильский никель» стал 
лауреатом премии «Финансо-
во-экономический олимп» за 
развитие корпоративных пен-
сионных программ.

www.npfnn.ru


